

Casos alarmantes de cólera infantil

El Jefe de la Higiene que medidas aconseja?

Conversando ayer con un reputado galeno de esta capital nos decía que los casos que actualmente existen en San José, son enormes; que mueren muchos niños del terrible flagelo que se ha desarrollado vertiginosamente en la ciudad.

Otros doctores a quienes entrevistamos sobre este mismo asunto nos confirmó la noticia también con los mismos tonos alarmantes, aconsejando que las familias deben adaptar medidas profilácticas, tomando seguras precauciones con la clase de alimentos que suministren a sus niños. Las leches principalmente deben hervirse mucho tiempo, espumando las capas que produzcan a fin de eliminar las bacterias.

El señor Jefe de la Higiene es el llamado en este caso a exigir a los expendedores de leche una higienización completa y ser inflexible en sus disposiciones, si se quiere evitar un mal mayor que muy bien puede traer funestas consecuencias.

La labor de las Medicaturas de Pueblo es ilusoria

Así lo manifestó el diputado don Jorge Volio en la cámara legislativa al discutirse esta partida en el Presupuesto.

Deben suprimirse todas las medicaturas en la Provincia de San José, para invertir sus dotaciones en otros servicios, ya que el de los señores médicos es ilusorio, pues no atienden más que los casos de primera necesidad, salvo los dictámenes forenses.

Don Jorge dice: o herrar o quitar el banco. Se considera con suficiente valor para la acometida que le lloverá encima.

Tipos de Cambio

BANCO DE COSTA RICA

Nueva York.....	454
Londres.....	407
París.....	208
España.....	360
Italia.....	119
Suiza.....	436
Bélgica.....	191
Hamburgo.....	0,0040 cts. oro am.
Amsterdam.....	0,38 " " "

San José, 5 de junio de 1922.

UN CUADRO GIGANTESCO

PARIS.—El inmenso cuadro recordatorio de la guerra que fué depositado en un edificio especial poco después de haberse celebrado el armisticio, será pronto trasladado a América para su exhibición.

La gigantesca tela, de 402 pies de largo por 48 de alto, fué pintada por 50 artistas franceses bajo la dirección de Pierre Carrier Belleuse, siendo patrocinada la obra por el gobierno francés. El cuadro contiene 6000 retratos de tamaño natural correspondientes a otros tantos héroes aliados, además de las figuras más prominentes de la política durante el tiempo de la guerra.

En el fondo se divisa todo el frente de batalla desde Calais hasta Verdún.

Información Cablegráfica Mundial

Desmientese que Félix Díaz encabece una revolución. El Ejército americano de 1922. Vuelven los ingleses a Irlanda. Recaída de Lenine.

Washington, 5.—Después de seis horas de debates el Senado aprobó el presupuesto del ejército por valor de 341 millones 750 mil dólares y comprendiéndose 12530 oficiales y les 122000 hombres de tropa o sea un aumento de 1 % 100 oficiales y ciento setenta mil soldados. sobre lo aprobado por el Congreso.

Washington, 5.—El Departamento de Marina anuncia la entrega de los trofeos ganados por los barcos en los concursos de práctica de artillería en la forma siguiente: la copa de la sociedad de defensa americana que se entrega cada año al barco que obtenga el mérito más alto, será entregada al Tenser, y la de puntería con cañones de torre, será entregada al Texas.

Washington, 5.—Cables recibidos de Pekín, se tienen informes que han sido cambiados los tratados de Shantung y las negociaciones de la Conferencia de Washington.

Chicago, 5.—George Sister de San Luis, que figura en el cuadro de base ball de la liga americana ha obtenido el mayor número de puntos en esta temporada.

Londres, 5.—La noticia de la ruptura de las negociaciones irlandesas, deja muy poca esperanza para que se llegue a un convenio y se cree que la intervención de Valera, es la causa de tantas dificultades.

México, 5.—Tanto los periódicos como en los círculos oficiales se desmiente la noticia de haber estallado una revolución encabezada por Felix Díaz.

Belfast, 5.—Al distrito del Ulster está llegando gran cantidad de tropa británica equipadas con artillería y aeroplanos. También han llegado varios barcos transportes y destroyers. Hubo algunos casos de lanzamientos de bombas y de incendio.

Berlin, 5.—Informes privados recibidos en círculos soviets dicen que el primer ministro Lenine ha recibido una recaída en la grave enfermedad que sufre.

Atlanta Georgia, 5.—Conmemorando el 104 aniversario del nacimiento de Jefferson Davis que guió los destinos de la confederación durante cuatro años, se ha hecho en todo el sur grandes ceremonias.

Washington, 5.—El Gobierno de los Estados Unidos ha aceptado la invitación del Gobierno británico para estar representado en la comisión que investigará las atrocidades cometidas por los turcos en Anatolia.

Buenos Aires, 5.—El vapor «Vi la Franca» se fué a pique en las costas del Uruguay después de una explosión. Se cree que han perecido dieciocho personas, según un despacho publicado por «La Nación».

San Diego, 5.—La tripulación del «Charleston» ganó la partida de base-ball que tenía concertada con la del «New York», habiendo obtenido trece puntos contra cuatro.

Londres, 5.—La prensa anuncia la probabilidad de que se reanuden las conferencias entre el Gobierno irlandés y la Gran Bretaña.

Quantico, V. A., 5.—Durante las maniobras anuales que comenzarán el diecinueve de julio tomarán parte cinco mil marinos, incluyendo el cuerpo de marinos de la costa oriental y las fuerzas expedicionarias y otros destacamentos. Las maniobras estarán al mando del brigadier General S. D. Butler.

Washington, 5.—Se han hecho arreglos para la continuación de las sesiones de la Conferencia Internacional de Comunicaciones que quedaron suspensas después de la propuesta del plan americano para la distribución de los cables alemanes.

San Luis, 5.—El subteniente comandante José P. Norfields, de la estación naval aérea de Lake Hurts, quien piloteaba un globo lleno de gas helium, informa que este gas no es superior al gas de carbón, pero permite el fumado a los pilotos.

Kansas city, 5.—En el cuarto de un hotel fueron encontrados muertos Frank Anderson, ex subteniente del cuerpo de Señores, y Peggie Murial, enfermera de Dayton, Ohio. Las defunciones fueron causadas por bala de revólver.

San Francisco, 5.—Quezon y Osmena, del comité filipino llegaron a San Francisco y partirán para Washington el siete de Junio. Ambos pondrán en manos del Presidente Harding el acta en que se pide la independencia de las Filipinas en la que se recuerda que en 1916 el pueblo americano prometió solemnemente conceder esa independencia tan pronto como se estableciera un gobierno estable.

Recepción oficial

El banquete del domingo en la Casa Amarilla. - Homenaje de simpatía al Honorable Contra-Almirante W. C. Cole y a los señores Oficiales del buque de guerra estadounidense «Birmingham».

Constituía esta aristocrática fiesta, la nota social del día. Se trataba de rendir un homenaje de respeto y simpatía a los ilustres marinos que nos han visitado, y el señor Ministro de Guerra y Marina don Aquiles Acosta, obsequió a tan honorables y dignos huéspedes con una elegante recepción en el Salón Rojo de la Casa Amarilla.

El trabajo de ornamentación floral estuvo a cargo del reputado floricultor, dueño de la jardinería «La Guaría», don Juan Bautista Brenes, quien supo con su refinado gusto dar animada vida a aquellos salones, que resplandecientes de luz y de flores hacían un efecto deslumbrador.

Los corredores de palacio fueron también regiamente adornados por profusión de luces combinadas con esmerado arte. Guirnalda y ramilletes de perfumadas flores, pendían de las elegantes arañas de luz, siguiendo a la par entrelazadas por entre las blaacas columnas del interior del recinto.

En el rojo salón, una mesa de forma ovalada, aguardaba a los invitados, que fueron ocupando su puesto en el orden siguiente:

En la parte del centro, el Excelentísimo Contra-Almirante William Carey Cole; a su derecha los señores Honorables Ministro de Relaciones Exteriores, Capitán del buque insignia Mr. K. G. Castlemán, el

Cónsul Americano Mr. Watterman, el Teniente Comandante Mr. Ollen, dorff, y doctor L. Béeche; A su izquierda: Mr. John M. Keith, Teniente Comandante Mr. J. T. Schroth, Subsecretario de Hacienda don Tomás Soley Güell, Coronel don Jenaro Pinto, Comandante de Policía don Arturo Quirós, Mr. Jerome B. Clark encargado de los Países Bajos.

Centro (al frente del señor Contra-Almirante) el Excmo. señor Presidente de la República; a su derecha el Excmo. Ministro de los Estados Unidos señor Roa T. Davis, Honorable Ministro de Hacienda don Rafael Huete, Ingeniero

Pasa a la página 5

La partida del Contra Almirante de la Armada de los EE. UU.

En un tren especial, partieron ayer a las nueve de la mañana, el Excmo. Contra-Almirante William Carey Cole y su distinguida oficialidad, después de su grata visita a esta nación que los supo acoger con cariño y respeto.

A la estación del Pacífico fueron elementos distinguidos de nuestra culta sociedad, miembros del Supremo Gobierno y altas personalidades, a despedir a los visitantes.

Ha ta Puntarenas fueron acompañados por el excmo. Sr. Presidente de la República y su distinguida esposa doña Elena Gallegos de Acosta, los Honorables Ministros de Fomento, de Instrucción Pública, de Relaciones Exteriores, los Ayudantes de campo del señor Presidente coronel Argüello y Mayor Iglesias y un selecto grupo de damas y señoritas invitadas por el señor Contra-Almirante Cole.

A su llegada al Puerto fueron recibidos por las autoridades civiles y militares, pasando luego a bordo del buque insignia donde fueron dignamente obsequiados, correspondiendo el señor contra-Almirante con múltiples agasajos, a las deferencias y atenciones de que ha sido objeto durante su corta estada entre nosotros.

En nuestro próximo número daremos amplio detalle de esta fiesta con la que se despiden de costa rica los Jejes y Oficiales del buque de guerra «Birmingham» en su visita amistosa de la que llevan buenos recuerdos y gratas impresiones.

Banda de ladrones descubierta en Heredia

Desde hace días teníamos conocimiento de que en la provincia de Heredia estaba actuando una cuadrilla de ladrones de ganado.

El número de perjudicados es muy numeroso y entre ellos figuran el doctor Rodríguez con un caballo; doctor Badilla, un caballo; don Benjamín Zumbado, dos yeguas; don José Manuel Herrera, una yegua; un señor Sotela, un caballo, y don Juan María Solera, dos caballos.

También hay otros perjudicados en ganado vacuno.

Los ladrones no trabajaban solamente en la ciudad, pues también hicieron algunos robos en San Joaquín, Barba y Santo Domingo. Los hacendados estaban muy preocupados, pues las investigaciones que hicieron resultaron infructuosas. Lo misterioso del caso era que no se tenían indicios del paradero del ganado y hasta no faltó quien sospechara que fuera convertido en chorizo y mortadela.

Los detectives estaban desde hace dos semanas sobre la pista y el sábado pasado aprehendieron a todos los sujetos de la banda.

Descubrieron los sitios en donde escondían el ganado: en Rancho Redondo de Guadalupe, Coronado y en Cartago.

Los indiciados son varios individuos de malos antecedentes, en (Pasa a la quinta página)

Curiosas revelaciones sobre el asesinato de Rasputin

Por primera vez la historia auténtica del asesinato del famoso monge ruso Rasputin es relatada por M. Maurice Paleologue, embajador de Francia en Petrogrado. M. Paleologue, hace ese relato en un interesante artículo que publica la "Revue des deux mondes".

Gracias a las relaciones que M. Paleologue tenía en Petrogrado puede afirmarse con toda seguridad cuales fueron las circunstancias que rodearon la muerte del conocido monge "Mujik".

El Príncipe Félix Yusupoff, que aparece en la actualidad como el matador de Rasputin y que fué el principal promotor de ese asesinato, vive ahora tranquilamente en la Riviera cerca de Cannes. A veces se le ve en las Salas de "bacarrat", del Casino, pero por lo general, limita su actuación social a las comidas que da en su vida.

Según el relato de M. Paleologue, el asesinato de Rasputin se efectuó en las primeras horas de la mañana del día 30 de diciembre de 1916.

Una vez que el complot quedó ultimado en todos sus detalles, el Príncipe Yusupoff invitó a Rasputin a su mansión palaciega, con objeto de presentarlo a su señora la hermosa princesa Irene, sobrina del Zar. Rasputin accedió en el acto.

Yusupoff llevó al "monge negro" en su automóvil y mientras esperaban que se presentara la princesa, sirvieron algunos refrescos. En la reunión estaban, además del citado Yusupoff, el Gran Duque Demetrio, Purishkevich, el "leader" de la extrema derecha de la Duma, el capitán Sukhotin y un doctor. Todos estaban sentados a la mesa.

En los dulces que estaban más próximos a Rasputin había una fuerte dosis de cianuro de potasio. Y en cada uno de los tres vasos que el monge tenía delante de sí, había también una buena cantidad del mismo veneno.

Desde una habitación vecina llegaron unos suaves y deliciosos acordes musicales y la reunión tomó los derroteros de una franca alegría, hablándose de varias cosas y en último término de ocultismo. Rasputin hablaba con toda libertad, pero se negó a beber. Los conjurados se ponían nerviosos, pensando que su golpe fracasaba. A eso de la una de

la tarde Rasputin tomó una copa de Marsala.

Yusupoff dijo entonces precipitadamente que tenía que salir un momento para ver si venía o no la princesa. Cuando volvió traía un revólver que escondía detrás de su espalda. El veneno empezaba a hacer efecto en aquél momento. Yusupoff invitó al monge a pasar a la otra habitación con objeto de darle algo para hacerle pasar aquel malestar. Cuando Rasputin hubo traspuesto la puerta, el príncipe le disparó dos tiros en el costado.

El monge cayó al suelo aparentemente muerto. Yusupoff llamó a sus cómplices y cambiaron impresiones respecto a la manera de transportar su cuerpo hasta el río.

Repentinamente Rasputin se levantó a medias y le gritó a Yusupoff:

—¡Asesino! ¡Mañana serás castigado! ¡Se lo contaré a la Emperatriz!

Todos los presentes se echaron sobre él y Purishkevich cogió un revólver e hizo con él varios disparos, después cogió un palo y le golpeó repetidamente la cabeza; luego se metió el cadáver entre unas ropas y se le colocó en un automóvil.

El río estaba helado. Se hizo un agujero y en él se metió el cadáver.

Cuando regresaban al palacio, un oficial estaba investigando, pues había oído los disparos.

Purishkevich le contestó: —Acabamos de matar al hombre que deshonraba a Rusia.

Después se encontró el cuerpo y fué llevado a un Asilo situado cerca de Petrograde. La esposa y la familia del monge no obtuvieron el permiso para ver el cadáver de aquél. Pero se permitió a la Emperatriz que enviase un crucifijo. Con éste envió una carta que fué colocada encima del ataúd.

La carta decía así: "Mi querido mártir: Dame tu bendición; que ella vaya siempre conmigo por el camino feliz que ahora se ha perdido para mí. Y desde allí arriba, recordanos en tus oraciones". Poco tiempo después ocurrió la catástrofe final que arrastró a la muerte a todos los Romanoff, catástrofe en cuya provocación tenía una buena parte el trágico monge negro.

S. P.

EL TRABAJO DURO ES IMPOSIBLE



COMO puede el hombre cumplir con su trabajo si al enderezarse o agacharse siente fuertes dolores?

El se ve obligado a trabajar lentamente por el mal estado de su salud. Su estado es alarmante porque aquellos violentos dolores son causados por el exceso de ácido úrico en la sangre y que los riñones no pueden eliminar.

La negligencia en atender estos síntomas es la causa frecuente de la inflamación de los riñones y de la vejiga, de la formación de arenillas y piedras, de la obstrucción de las vías urinarias, del reumatismo y otros males, algunos de ellos incurables.

Las Píldoras de Foster Para Los Riñones hacen desaparecer aquellos síntomas y las personas que sepan estimar su salud denjen recurrir a ellas.

Una vida sencilla e higiénica, libre de trabajos excesivos y de costumbres malsanas mantienen el organismo libre del ácido úrico. El ejercicio en las mañanas excita la circulación de la sangre y disminuye el trabajo de los riñones.

Cuando se necesite una medicina para los riñones, recórrase a las Píldoras de Foster. Ellas actúan directamente sobre los riñones y la vejiga haciendo desaparecer los síntomas de enfermedad de estos órganos y no afectan el hígado, ni el estómago, ni los intestinos.

Miles de personas que han sufrido de los riñones deben la salud y bienestar de que disfrutan hoy a las Píldoras de Foster.

De venta en todas las boticas. Solicite nuestro folleto sobre las enfermedades renales y se lo enviaremos absolutamente gratis.

FOSTER-McCLELLAN CO. BUFFALO, N. Y., E. U. A.

JOSE CHENG APUY & Co.
El más antiguo de Puntarenas
Almacén de Primera Clase

La Princesa de Metternich

Paulina Sandor de Szilvanleza no era una belleza; pero los dioses la habían dotado de la más alta virtud: Paulina era sumamente inteligente.

Su padre, el conde Sandor, era inmensamente rico y por extremo poderoso en el imperio austro-húngaro. Paulina Sandor tenía, como era natural, una legión de admiradores; pero é la prefirió entre todos al príncipe Ricardo de Metternich, que era secretario de la embajada austriaca en París.

La condesa Paulina Sandor no podía ser la esposa de un modesto secretario de embajada; por eso Ricardo de Metternich, tres años después de su matrimonio, volvió a Francia nombrado por el emperador Francisco José, embajador del imperio austro-húngaro en París.

Desde el primer momento, la princesa de Metternich hizo la conquista de la corte, entonces radiantísima, de Francia. Fué bien pronto la amiga íntima de la emperatriz Eugenia y conquistó fácilmente al soñador emperador.

Llegaba después de la guerra de Italia, y procedía con tal destreza, que empujaba al emperador y a la emperatriz a un alejamiento de Italia y a un acercamiento a Austria.

Transformó en gran parte la vida de la corte: introdujo fiestas, juegos, distracciones, que quizá desentonaban en una corte improvisada, que quería así darse formas clásicas y rodearse de etiquetas secas.

En el fondo, Paulina Metternich odiaba a la emperatriz; había ido a Francia con el objeto de suplantarla en el ánimo con el emperador; quería revivir en beneficio de Austria, los días que la condesa Castiglioni, la bellísima prima de Cavour, había vivido en beneficio de Italia. La irritaba su condición de mujer inteligente, pero desprovista de belleza, y le hería que Eugenia de Guzmán poseyera esa belleza estatuaría que hubiera hecho la mujer más linda del mundo, sino hubiese desplegado ese aire altanero y castiado, que sus retratos mismos guardan.

A pesar de todo, sin embargo, en la hora del infortunio, estuvo al lado de la desgraciada soberana. En el trágico 4 de septiembre, que se proclamó la tercera república, fué del brazo del príncipe Metternich que la emperatriz Eugenia abandonó las Tullerías, y fué con Paulina Sandor donde se asiló en el primer momento la augusta y desgraciada soberana.

Desde entonces la princesa de Metternich consideró terminada su misión, su marido renunció la embajada y el matrimonio se trasladó a Viena, donde Paulina Sandor vivía rodeada de sus recuerdos y aureolada de su pretérito esplendor.

Ha poco murió Paulina Sandor de Szilvanleza, princesa de Metternich y una de las mujeres más importantes y de influencia decisiva en la historia del pasado siglo.

Almacén "LA MAGNOLIA"

APARTADO 911 ESCARRE Hnos. TELEFONO 589

Cigarrillos habanos Flor de Cuba y Bock - Cerveza alemana marca Llave - Agua mineral Apollinaris - Papel de fumar amarillo El Pino - Champagnes Veuve Clicquot y Pommery Puros de la Corona y Machado

Se le concede competencia al Juez Contencioso para conocer de todo litigio

En virtud del entorpecimiento que se nota en el curso regular de los asuntos que se tramitan en los Tribunales Civiles de esta capital, debido al aumento de la población, y de los negocios, el representante al Congreso Nacional Lic. don Juan F. Picado ha sometido a la consideración de la Cámara en la sesión del jueves pasado el siguiente proyecto de ley: "El Congreso Constitucional de la República decreta:

Artículo 1º.—Corresponde al Juez de lo Contencioso Administrativo conocer de todo litigio en que sea parte o tenga interés directo el Estado.

Conocerá también de todos los litigios que del propio modo interesen a los Municipios y Juntas de Educación, siempre que la cuantía del negocio exceda de ₡ 250 000. En los que no pasen de esa suma, conocerán los alcaldes como si fueran asuntos comunes.

De igual modo conocerá el Juez de lo Contencioso a prevención con los dos Jueces Civiles de San José, de los juicios sumarios a que se refieren los títulos 10 y 11 del Código de Procedimientos Civiles, de los prejuicios, ejecutorias comunes e hipotecarias, de las moratorias, títulos supletorios y demás negocios, de jurisdicción voluntaria de la provincia de San José, que de ahora en adelante, se establecieron, siempre que la cuantía de los asuntos exceda de la suma indicada.

Artículo 2º.—No procede demanda ni juicio contencioso administrativo, si no después de haberse hecho uso de todos los recursos que en la vía administrativa tenga el negocio de que se trata. La vía administrativa se considerará agotada, cuando recaiga resolución, o hayan transcurrido

más de tres meses, desde la fecha de la presentación del recurso.

Artículo 3.—El juicio contencioso administrativo no impide la ejecución de la resolución de la administrativa que la motive. Se exceptúa aquella que declare responsable a un empleado en el manejo de caudales públicos, por el saldo que resultare en la glosa de sus cuentas, con tal de que el empleado establezca su demanda dentro de los 30 días siguientes a la notificación que se le hiciere de dicha resolución.

Artículo 4.—Incumbe también al juez de lo contencioso, el conocimiento de todos los asuntos referentes al denuncia de minas, tierras baldías, ventas judiciales, y demás de índole administrativa, con tramitación judicial en que sea parte o tenga interés directo el Estado. En caso de que sobreviniere contención, el mismo juez tendrá competencia para conocer de ella, y decidir lo que proceda, sea sumariamente, sea en la vía ordinaria a que fuere remitido el opositor.

Artículo 5.—Los asuntos que cursen en el Juzgado de lo Contencioso Administrativo se tramitarán con arreglo al Código de Procedimientos Civiles, excepto los que tuvieren por ley una tramitación especial.

Artículo 6.—Quedan derogadas todas las leyes que se opongan a la presente y especialmente los artículos 1, 2, 3, 4, 5 y 6 de la ley de 2 de Agosto de 1916.

TACK HING LUNG & Co.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

"Eso es en particular"



En la confección del Chesterfield entran exclusivamente lo más escogido de los tabacos turcos y norteamericanos.

"Satisfacen"

Chesterfield CIGARETTES

—de los mejores tabacos turcos y norteamericanos, ligados



80 centavos el paquete

LIGGETT & MYERS TOBACCO CO.

La Estrella Amalia Molina se despide de Costa Rica

San José, 4 de junio de 1922.

Señor Director del

DIARIO DEL COMERCIO
Presente

Señor de toda mi consideración:

Espero de su amabilidad, que se servirá publicar en el Diario que tan dignamente dirige las siguientes líneas, como humilde prueba de mi gratitud y aprecio a la prensa, a la Sociedad Josefina, a la Colonia Española y al público en general, por las continuadas muestras de afecto y simpatía que tan generosamente me han prodigado durante mi corte estancia en este bello y hospitalario país, del que llevo en el alma imborrable recuerdo.

Dándole las más cordiales gracias me suscribo su afma. y S. S.

AMALIA MOLINA

De Nicaragua

Un episodio de la toma de la Fortaleza

Ayer estuvo en el Ministerio de la Guerra el señor Enrique Fajardo, mecánico electricista de la Fortaleza de Tiscapa.

Fajardo hizo a varias personas allí presentes un relato de cosas que presenció al ser tomada por los revoltosos la mencionada Fortaleza.

Dijo que los primeros individuos que penetraron allí lo hicieron por retaguardia, armados de machetes y rifles nacionales, e inmediatamente tomaron posesión de los 10 torresones.

Penetraron a la bóveda en que estaba el almacén de guerra y como pudieron rompieron cajas de rifles y parque, y éste lo regaron por todas partes, para tenerlo a la mano. Se puede decir que materialmente cubrieron el suelo de cartuchos.

Calcula en unos doscientos los hombres que allí penetraron en el primer momento.

No pudo decir qué militares de importancia cometieron deslealtad, pues a él (Fajardo) lo encerraron inmediatamente en la bóveda en que está el motor que sirve para extraer agua de la laguna de Tiscapa, bajo la amenaza de ultimarlo si no lo hacía inmediatamente; pero el motor había sido descompuesto por el mismo Fajardo para que no funcionara; así fué que los revoltosos no pudieron conseguir provisión de agua, pues las pilas habían sido vaciadas.

También le exigieron que preparara el reflector para hacerlo funcionar durante la noche, pero como no estaba en uso desde hacía tiempo por no estar en buenas condiciones el poste en que estaba colocado, tampoco lograron salir con la suya.

Fajardo entonces, fué encerrado en la bóveda y se le dijo que no saldría de allí hasta que les diera agua. En ese estado pasó varias horas.

Cuando el destacamento de marinos llegó a recibir la Fortaleza vió que muchos grupos salieron a la desbandada llevándose armas y objetos que encontraron de uso personal de la guarnición que allí estaba. Cuando fué puesto en libertad restableció la comunicación telefónica con el Campamento de Marte, que estaba interrumpida, y así el jefe del destacamento de marinos pudo comunicarse con sus superiores para darles cuenta de su cometido.

De El Pacifico



TEATRO NACIONAL

Esta noche BENEFICIO de la primera actriz Raimunda de Gaspar

Llenos de alegría tenemos el placer de anunciar a nuestros lectores que esta noche en el Teatro Nacional tendrá lugar el beneficio de la aplaudida y admirable primera actriz de la Compañía Caralt que actúa en el Nacional, Sra. Raimunda de Gaspar, que con su arte exquisito y su simpatía extraordinaria ha logrado despertar en San José gran número de admiradores y admiradoras.

Para esta función de gracia de la Sra. Gaspar, esta admirable artista con acierto muy bueno ha escogido

el estreno de la chispeante comedia cómica sentimental titulada "La Chica del Gato", la última grandiosa creación del insigne escritor español Carlos Arniches, el celebrado autor de "Los Caciques". Esta preciosa obra es de una belleza extraordinaria y podemos estar seguros que en San José gustará extraordinariamente.

Reina gran entusiasmo por este soberbio beneficio de la Sra. Gaspar quien lo ha puesto bajo los nobles auspicios del señor Presidente de la República, del Sr. Encargado de Ne-

gocios de España, de la Cruz Roja Costarricense, del Club Internacional, de la Unión Española, del Casino Español, de la Sociedad Josefina y del público en general.

El lleno de esta noche en el Nacional en este suntuoso beneficio será enorme, jamás hemos visto demanda de localidades semejante.

Nosotros al felicitar sinceramente a la Sra. Gaspar en su noche de honor nos llenamos de satisfacción en pensar que el Nacional está en esta noche de gala de bote en bote.



Rumania fué la que más ganó en la guerra

Sin duda alguna, ninguna de las naciones que forman la famosa Entente salió tan gananciosa durante la pasada gran guerra como Rumania. De 135,000 kilómetros cuadrados que tenía de territorio, poblados por siete millones de habitantes, ahora tiene no menos de 300,000 con diez y seis millones de pobladores.

La Bucovina austríaca, la Transilvania húngara y la Bessarabia rusa están ahora en sus manos y todo el conjunto de rumanos sujetos a los tedescos, a los magyares y a los moscovitas forman una sola nacionalidad, que está limitada por la Ucrania por el Norte, Yugoslavia por el Sur, Hungría, Checoslovaquia y Polonia por el Oeste y el río Dniester por Oriente.

El 15 de mayo será la coronación de Fernando I en Kausenburgo como Rey de Transilvania y ese acto sellará con broche de oro el paso final del Irredentismo rumano. No hay

territorio vecino donde haya rumanos que no esté sujeto al segundo Rey que gobernará esa nacionalidad.

Además las dos hijas mayores, de uno de los Reyes rumanos, estarán unidas la primera con el Príncipe Jorge, heredero de la corona griega y la segunda con el Rey Alejandro de Yugoslavia y ya con estas alianzas matrimoniales sería ocioso predecir las ventajas que este Hohenzollern tiene conquistadas para el futuro de su Gobierno.

La reducción en el personal de la Marina Británica

LONDRES.—Todos los profesionales de la marina están interesados en un orden dictada por el Almirante para el retiro de oficiales, de acuerdo con la decisión tomada por la Conferencia de Washington con el objeto de llevar a cabo la reducción de armamentos navales.

La orden fué publicada y el número de oficiales que continuará en

sus puestos no es tan grande como se esperaba. De los oficiales de la marina cuyos efectivos ascienden a 9,450, 1,835 serán retirados del servicio activo y la pérdida de ese número para la marina no es tan fuerte.

El almirantazgo estuvo en actitud de elaborar y poner en actitud sus propios planes sin tener que someter las proposiciones al Parlamento, en cuyo caso probablemente habrían surgido conflictos de intereses especiales y las diversas clases de oficiales habrían hecho esfuerzos para que sus amigos lucharan en su favor en la Cámara de los Lores y en la de los Comunes.

Ninguno de los numerosos almirantes que están en servicio será retirado por esta orden, pero muchos saldrán automáticamente en breve, debido a su avanzada edad. Cuatrocientos siete tenientes graduados en las escuelas navales se retirarán, así como otros seiscientos tres de menor grado, y una considerable cantidad de los cuales fueron ascendidos durante la guerra, los que harán un total de 1,439 oficiales de línea y el número en total será de 1,835, me-

TEATRO AMERICA

La función de Moda de esta noche

La función de moda de esta noche será memorable en los anales artísticos. Se proyectará el monumental drama MEA CULPA, interpretado por la malograda Susana Grandais. Mea Culpa es una de las obras que con más felicidad han sido llevadas a la pantalla, lo cual se debe tanto a lo bien combinado y perfecto del argumento, como a lo bien dispuesto del reparto, en el cual los principales papeles han sido confiados a egregios artistas. Es un bello romance de amor, de ese amor puro y ardiente que cada día va siendo más escaso, porque las conveniencias y los cálculos mezquinos, van interponiéndose en la senda de su realización. Por eso es que esta obra subyuga al espectador y lo lleva por unos momentos a vivir frente a una pareja, donde el sacrificio y la renuncia ha sido la ordalía en que han templado su fuerza.

La orquesta y el Jazz Band han preparado un programa digno verdaderamente de la obra que se proyecta. Se ejecutarán buenos trozos de música moderna y alegres fox-trots del día.

El precio de entrada será de 50 cts., nada más.

Se Descubre un Maravilloso Remedio para Engordar

HACE AUMENTAR DE 3 A 8 KILOS EN CORTO TIEMPO

Un famoso médico especialista de New York ha preparado en forma de pastillas una combinación de ingredientes nutritivos a que da el nombre de CARNOL, y que sirve para hacer que personas delgadas puedan aumentar sus carnes y peso a razón de 3 a 8 kilos en pocas semanas. Dice el citado especialista:

"Este preparado CARNOL no es ningún misterio, ni se debe dudar de sus resultados. Todos sabemos que la formación de carnes y gordura o grasa en el cuerpo humano, depende del poder de asimilación, y todos los médicos son de opinión que las personas que asimilan sus alimentos son por regla general robustas, bien formadas y saludables. Si todo el mundo pudiese asimilar propiamente las comidas que lleva a su estómago, no habría tantos hombres y mujeres delgados."

CARNOL, una pastilla con cada comida, sirve de agente asimilativo y forma el lazo de unión entre el comer y el engordar. Hombres y mujeres delgados que toman CARNOL con cada comida, pronto empiezan a notar sus buenos resultados y a menudo aumentan de 1 a 2 kilos cada semana. Si usted desea aumentar sus carnes, hermosear su figura y mejorar su digestión, no pierda tiempo en tomar el CARNOL. Se vende en las siguientes droguerías:

Teatro Moderno

La experiencia es madre de muchos conocimientos y el secreto principal de no pocas victorias. Lo difícil es sobre vivir, vencer en las primeras pruebas. El resto es cosa de paciencia y dedicación. La protagonista de DOS SEMANAS, que esta noche se proyecta en el Moderno, en la función de las 8:30 de la noche, cuyo papel está interpretado por la sin par Constance Talmadge, tuvo la primera desilusión, con un amigo falso que quiso interpretar el cariño ingenuo y sincero que la joven corista le tributara. Pero de esta experiencia sacó valiosas enseñanzas que puso en práctica con feliz éxito, del modo y a la manera que refiere la cinta.

En la función de las 7 p. m. se proyectará la HIJA DEL LOBO SOLITARIO, por Luisa Glauco.

Verdadera ocasión



Calzado cosido de hombre a ₡ 22

dante la adición de 245 maquinistas, 101 peritos y 60 oficiales de marina.

En general se esperaba que el almirantazgo aguardaría hasta que se diera a conocer la reducción en el personal de la marina americana, antes de poner los datos anteriores en dominio del público.

Alberto Maduro L.
Comisiones y Representaciones

Oficina: Contiguo a la de don Alberto Aragón
Apartado No. 1053

Siempre en existencia

Ganfín: "Luz Superior"

Gasolina: WICO

Lea Ud. nuestros avisos

Detalles del golpe militar de Managua

Interesante relato de nuestro Corresponsal en Managua

Managua, mayo 25 de 1922.

Para el DIARIO DEL COMERCIO

San José Costa Rica.

Pasado ya y fracasado el movimiento revolucionario del domingo pasado, 21 de los corrientes, a vuela pluma le escribo estas cuartillas para hacerle el relato de lo ocurrido y a ver si pueden alcanzar el correo del "New-Port".

El domingo último como a la una de la tarde, después de haber llovido nadie pensaba en Managua que la fortaleza de la Loma de Tisapa estuviera en manos de los enemigos del dieguismo. Pero a esa hora la ciudad entera fué conmovida. Efectivamente a las doce del día el Teniente Coronel Francisco Vallecillo, tercer jefe encargado de la Loma, por ausencia del primero y segundo comandantes, había entregado la fortaleza a don Adán Cantón, don Ramón Molina y Jacinto Dumas, Segundo Comandante del Campo de Marte.

Mientras tanto, el doctor don Salvador Castrillo y el General Arcentio Cruz, los dos conservadores, llegaron al Campo de Marte y valiéndose de la amistad con el jefe del retén de guardia Coronel don Jesús Bermúdez y cogiéndole por los brazos pasearon dentro del campo conversando; de un momento a otro el General Cruz le ordenó que le entregara la guardia.

"¿De orden de quién?" preguntó Bermúdez. "De orden mía replicó Cruz", Bermúdez se desasí de los brazos de ambos y adelantándose a la guardia hizo que prendieran a Castrillo; como el General Cruz es muy respetado entre los militares nicaraguenses se le dejó en libertad que él aprovechó en medio de la confusión para salir del campo y dirigirse a la loma, donde tomó el mando de las fuerzas revoltosas.

El Presidente Comorro avisado del acontecimiento telefonó inmediatamente a Granada y acompañado de los señores Ministro de Gobernación don Humberto Pasos Díaz, don Arturo Elizondo, don Máximo H. Zepeda, don Ismael Solórzano y don Miguel Ramírez Goyena se dirigió a la guardia del Campo de Marte donde ya estaba preso Castrillo y a donde acudían

todos los amigos del Gobierno. De allí pasó al campamento de los marinos americanos donde confirió con el Ministro Americano Mr. Ramer.

Las fuerzas leales rodearon la loma desde donde se abrió fuego contra los sitiadores. El General Masís dispuso su gente para que Cruz y Vallecillo no recibieran refuerzos. Pero entre tanto los de la Loma hacían fuego haciéndole los siguientes heridos a las tropas del Gobierno: Alejandro Alfaro, Leonidas Tablada, Marco A. Sandoval, Alfredo Vázquez, Gabriel Herrero y Pedro Ruiz.

Para lograr la inútil efusión de sangre el Ministro americano envió a la fortaleza al Mayor Marston y al cabo de algunas diligencias los revolucionarios convinieron en parlamentar: nombraron representantes suyos los señores Adán Cantón y Ramón Molina, los que se entendieron con los del Gobierno señores Fernando Solórzano y Adolfo Cárdenas, delante del Ministro Mr. Ramer, su Secretario Mr. Muse y el Mayor Marston.

Según refiere el diario semi-oficial "El Pacífico", que dirige don Juan de Dios Matus, en la conferencia pasó lo siguiente:

"Entre otras cosas el Ministro americano les hizo saber a los representantes de los revoltosos que ellos (los americanos) estaban aquí para no permitir ninguna revolución en Nicaragua, que cualquier disparo de la fortaleza al Campo de Marte o a la ciudad, indudablemente tendría que afectar intereses americanos, cosa que él no estaba dispuesto a permitir, etc., e c. (Estas etcéteras fueron una declaración demasiado clara y concluyente).

En resumen: se convino en que a las diez de la noche debía estar completamente desocupada la fortaleza, y que en gracia a la efusión de sangre que se evitaba por aquella transacción, los ocupantes no militares de alta, saldrían con toda garantía, pues sólo los militares traidores serían juzgados.

Por disposición voluntaria de los comisionados de la revuelta, quedó establecido que en vez de las diez desocuparían a las ocho, haciéndoles la entrega de la fortaleza a un grupo de marinos de la

Legación; y así se hizo, entregando éstos inmediatamente después de recibida la fortaleza, a las fuerzas del Gobierno.

A las nueve de la noche, más o menos, llegó un tren con procedencia de Granada conduciendo quinientos hombres, y como allá quedara alistándose otro número más o menos igual, en vista de la ninguna necesidad, se ordenó que fuesen dejados en libertad.

Las etcéteras del Ministro americano, que no queremos traducir, han llevado al convencimiento a los aspirantes de revueltas, que la paz de Nicaragua es imposible alterarla más.

Hasta aquí lo que dice "El Pacífico".

Por lo demás puedo informar a su diario que el jefe señor Vallecillo se fugó sin ser hasta la fecha de hoy capturado.

Como es natural, ha habido numerosas detenciones tanto aquí como en Granada y Masaya. Y no sólo conservadores. Parece que a última hora se ha descubierto que numerosos liberales estaban de acuerdo con el plan Castrillo-Cruz-Cantón, y se han ordenado algunos arrestos.

Hoy, cuatro días después del movimiento, el país parece tranquilo, y las declaraciones del Ministro Mr. Ramer han caído como un eficaz remedio a los intentos de trastornar el orden público.

Si en adelante se presentase alguna novedad digna de ser relatada, con gusto mandaré los informes a su ilustrado periódico.

ENRIQUE LUQUE

Los resultados de la Asamblea de Génova

El periódico socialista italiano "Il Lavoro", resume los resultados de la Conferencia Económica Internacional de Génova, en esta forma:

Primero, la creación de la Triple Alianza Oriental entre Alemania, Rusia y Turquía.

Segundo, el debilitamiento de la Entente Occidental, la que ahora sólo existe de nombre, debido al antagonismo que reina entre sus miembros.

Tercero, el aumento de las sospechas en Norte América, la que desde el otro lado del Atlántico, mira con desconfianza los problemas y las miserias de Europa.



Aceite Verde

cura esta penosa enfermedad

Pídase en las boticas

Pídese nuevamente el reconocimiento del Gobierno Soviet Ruso

El senador William E. Borah del partido republicano de Idaho, presentó una moción pidiendo el reconocimiento del gobierno soviét por los Estados Unidos.

La moción del senador Borah, es probablemente la más corta que jamás se haya presentado al Senado de los Estados Unidos. Contiene diez y siete palabras únicamente. Hela aquí:

—Resuélvase que el Senado de los Estados Unidos favorezca el reconocimiento del presente gobierno soviét de Rusia.

Al recomendar con urgencia el reconocimiento del gobierno comunista, el senador Borah, dijo que ello implicaba uno de los dos problemas que tienen que resolverse antes de que la paz mundial pueda ser un hecho. Alegó que la conferencia de Génova había fracasado porque se rehusó a reconocer a Rusia.

Vea usted nuestros avisos

BASE-BALL

Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

Los sporman del Tiran Base Ball Club a menudo me gustan, como representante que soy de esa sociedad de deportes, para que pongan las cosas en su lugar con respecto a algunas crónicas erradas que de ese juego se publican.

El cronista, como el juez, deben despojarse de toda pasión para cumplir su cometido a satisfacción, pues siendo los juegos un modo de socializar a los individuos por medio de una rivalidad de competencia, no debe tratarse de que prevalezca el error.

A principios del año corriente, en el segundo domingo del mes de Febrero (día 12), se inició la lucha de campeonato entre los teams "Tiran" y "Nueve Fuertes" y como esa partida resultare empitada, además de suceder lo que pasó el domingo próximo pasado, los organizadores de dicha Liga la rompieron porque juzgaron que la podrían perder, siendo que nuestro Club debutaba de un modo inesperado. En aquella ocasión nosotros discutimos en el campo nuestro derecho, mas no en la prensa, para evitar que las discusiones nos restaran simpatías. Conste, que nosotros nos amparamos a las leyes del juego, y al hacerlo así también defendemos la ley, que debe regirnos, para que no se rompa.

Los jueces deben siempre saber más que los jugadores. Aquí pasa lo contrario. En la partida del domingo próximo pasado por el caso en el 6.º turno, ocupando los "Nueve Fuertes" el campo, Pérez (del Tiran) hizo un "foul", el que deba lugar a una carrera de Micor, que ocupaba la tercera base (como castigo de haber fideado el "foul" el tercer Fielder, habiéndolo mofado, según el Reglamento) y con probabilidad la de Ramírez, que ocupaba la segunda y pasó a la tercera base. El "Chief Umpire" falló mal suprimiendo esas carreras y dando un "out" sin razón, porque la ley dice:

Regla 45.—El Foul.—Un "foul" es una pelota bateada legalmente que se detiene en terreno de "foul" entre el "home" y la primera o entre el "home" y la tercera, o que salta al pasar de la primera o la tercera en terreno de "foul" o que cae en terreno de "foul" más allá de la pri-

mera o tercera, o que estando en o sobre el terreno de "foul" toca la persona del Umpire o de un "Player".

Regla 48.—Bolas bateadas fuera del Terreno.—Inciso primero.—Cuando la pelota bateada sa lera fuera del terreno, o penetrase entre los espectadores, el Umpire la declarará "foul" o "fou" si hubiere pasado, al desaparecer, a juicio suyo, por dentro o fuera de las líneas respectivas.

Inciso segundo.—La pelota bateada de fair que pasare sobre la cerca o fuere a parar entre los espectadores, dará derecho al bateador a un "home run", excepto en el caso de que pasare sobre la cerca a menos distancia de 235 piés, lo que sólo le valdrá para ganar dos bases; en ambos casos estará obligado a pisar las bases por su orden respectivo.

Expuesto lo anterior, no hay más que discutir. Si el "Tiran" no abandonó el campo, fué porque lo excitaron a seguir jugando los contrarios, cosa que no debió hacer la revista. De suerte, pues, que el motivo antes dicho fué causa para que los hombres de nuestro Club jugaran de mala gana, obligados por su capitán que así lo quiso.

El señor Crespi, capitán de los "Nueve Fuertes", el subcapitán Morales y el señor John F. Tall, concedores del Reglamento de Base Ball, nos dieron la razón; lo mismo que el señor don Nicolás López, Juez de la Liga, que no ignora nada a este respecto, alegó con nosotros defendiendo la constitución del juego.

Con todo lo anterior queda demostrado que el "Tiran" no perdió esa partida, pues del sexto "inning" en adelante siguió victada.

Resumiendo de lo antes dicho, como el "score" señalara en el noveno turno un empate de 4 X 4, el Tiran habría ganado la partida si el Jefe Juez hubiera ordenado apunrar la carrera a que dió motivo el "Time" (Tiempo) en el sexto inning.

Entonces en el "score" se habría leído: Tiran 5 carreras; Nueve Fuertes 4, suponiendo que la de Ramírez no hubiera entrado.

Le da las gracias su atento y servidor,

El Representante del Tiran y Scor,

KEEPER

JULIO FABIO UGALDE

HEREDIA, C. R.

Agencias * Comisiones * Trabajos de Imprenta * Cobro de Cuentas

Oficina del Licdo. Bernardo Benavides

Ordene sus trabajos de imprenta a la Minerva

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES

Avisamos al público que tenemos un gran surtido de CASIMIRES INGLESSES EN BARATILLO. Precios muy reducidos. Magnífica oportunidad para hacerse un traje con poco dinero.

Emigración japonesa a Sudamérica

Mucho se ha hablado en los últimos tiempos tanto en Estados Unidos como en la América Latina, acerca de la emigración japonesa a Sud América, que estaría según algunos en peligro de ser víctima de una verdadera invasión pacífica. En realidad, las proporciones y regularidad de estas emigraciones, han sido exageradas, en concepto de un alto funcionario del Ministerio de Relaciones Exteriores del Japon y hoy, a pesar de que el gobierno del Brasil ofrece bonos de 15 libras esterlinas a los inmigrantes japoneses, los contratistas que se comprometieron a asegurar a las plantaciones de café un personal de 5,000 japoneses al año, no han podido cumplir su ofrecimiento.

La emigración al Brasil llegó a su máximo en 1913, cuando llegaron a ese país 6,000 japoneses. En los últimos diez años, las fluctuaciones del movimiento inmigratorio japonés han sido las siguientes: 1912, 2,000; 1913, 6,000; 1914, 3,500; 1915, 39; 1916, 35; 1917, 3,883; 1918, 5,903; 1919, 2679; 1920, 900; 1921, 900.

La mayoría de los que emigran al Brasil, van a quedarse. El gobierno del Brasil ofrece un bono de 10 libras, elevado el año pasado a 15 libras, por peón agrícola, especificando que serían puestos a trabajar en grupos de tres.

El Perú y la Argentina no ha recibido en cambio la misma proporción de inmigración japonesa y en los años de mayor movimiento, fué la siguiente: 1916, 135; 1917, 127; 1918, 134. Desde entonces la inmigración japonesa ha sido nominal.

México ha recibido también muy pocos japoneses: 128 en 1918, 64 en 1919 y 53 en 1920. La población japonesa en Sud América en 1920 era calculada en alrededor de 40,000 distribuida en la siguiente forma: Brasil, 31,000; Perú, 6,000; Argentina, 2,000; Bolivia, 800 y Chile 400.

La emigración es alentada por el gobierno japonés, en vista de la densidad de la población del imperio, que es de las mayores del mundo.

W. R. Grace & Co.

San Francisco, New Orleans, New York, London Casas en todos los centros comerciales del mundo

IMPORTADORES, EXPORTADORES, COMISIONISTAS, BANQUEROS

CAFE

Adelantamos sobre consignaciones de café, y compramos cualquier cantidad de clases ed exportación. Sirvase enviarnos muestras

Azúcar, Cacao, Cueros, Maderas, etc.

Estamos en posición ventajosa para atender a sus consignaciones, o comprar sus productos aquí

IMPORTACIONES

Debido a numerosas conexiones de nuestra organización en todo el mundo podemos dar a nuestros favorecedores toda clase de facilidades para la importación de cualquier artículo

Agencia de W. R. GRACE & Co.

Apartado 1076 - Teléfono 769

SAN JOSE DE COSTA RICA - PASAJE CENTRAL

Ecos del suntuoso baile de fantasía

Conforme lo habíamos ofrecido a nuestros lectores, ampliamos hoy la crónica del baile de fantasía que publicamos en nuestra edición del domingo.

La asistencia a esta suntuosa fiesta es una prueba evidente de su esplendor y aristocracia.

Señoras:

Entre las damas que asistieron, anotamos las siguientes:
Doña Lía Luján de Robert, doña Evangelina de Mora, doña Jenny de Iglesias, doña Dorila de Arribas, doña Adriana de Velázquez, doña Soledad de Carmiol, doña Fidelina de Madrigal, doña Emilia de Zeller, doña Carmen de Solórzano, doña Clemencia B. v. de Argüello, doña Agustina v. de Paynier, doña Rita de Azuola, doña Onila de Goicoechea, doña Anita Fernández de Castro Ureña, doña Matilde de Van Patten, doña Analía de Hernández, doña Enriqueta de Chacón, doña Elena de Guardián, doña María de Pacheco, doña Elida de Sellar, doña Elena de Spuela, doña Zenaida de Ponton de Arce, doña Isabel de Guerra, doña María de Fernández, doña Julia de García, doña Rita Sáenz de Insignares, doña Isabel de Arango, doña Arabela de Osborne, doña Emilia de Pinto, doña Rosa K. de Pradilla, doña Enriqueta de Rother, doña Rosa P. de Fernández, doña Amelia de Ross, doña Carmela de Goyenaga, doña Carmen de Domínguez, doña Lola de Jiménez, doña Carmen de Soto, doña Balvina de Delcore, doña María de Alfaro, doña Clemencia de González, doña Enriqueta de Pacheco, doña Lusina de Robles, doña Rosa de Young, doña Elisa v. de Sáenz, doña Luisa de Fernández, doña Manuela de Villalón, doña Valentina de Lamico, doña Mercedes v. de López, doña María de Argüello, doña Claudia de Cosch, doña Adela Sabelo, doña Magdalena de Esquivel, doña Emilia de Marín, doña Clementina de Lizano, doña Odilie de Vargas, doña Marina de Lyon, doña Marta Durán de Castro, doña Angela de Lachner, doña Julia de Ortuño, doña Amalia de Escalante, doña Mercedes de Gutiérrez, doña Elvira v. de Borges, doña Marta L. de Castro, doña Ermida de Gallegos, doña Pepa de Echaudi, doña Adeline de Venegas, doña María del Rosario de Facio, doña Atilia de París, doña Adela R. de Gould, doña Jacinta de Rodríguez, doña Lola de Castro, doña Marta de Montes de Oca, doña Mercedes de Domínguez, doña María de Robles, doña María A. de Gil, doña María del Rosario de Fonseca, doña Clara de Zumbado, doña Emma v. de Rojas, doña Adelaida de Alsina, doña Claudia de González, doña Lilia de Montero, doña Rosalía de Gil, doña Alicia de Soto, doña Adela de Gölcher, doña Francisca de Troyo.

Señoritas

Asistieron las siguientes señoritas sin traje de fantasía: Clemencia Argüello Bonilla, Adela Robles, María Ortiz, Flora Field, Angela Coronado, Adela Rosabal, Amalia Chamorro, Emilia Fernández, Margarita Sáenz, Carolina del Barco.

Caballeros

Don Justo A. Facio, don Roberto Tinoco, don Emilio Robert, don Fernando Zamora, Dr. don Constantino Herdocia, don Francisco Jimenez, don Luis Azuola, don Gumercindo Gil, don Mariano Solórzano, don Alejandro Zeller, don Wenceslao del Barco, don Willy Paynter, don Roberto Gutiérrez, don Eloy González, don Adolfo Osborne, Contralmirante don William Cole, don Fabio Baudrit, don Jorge O'Donnell, don Guillermo Vargas Calvo, don Luis Anderson, don Claudio González Rucavado, don Ricardo Mora Fernández.

Don Dionicio Facio, don Gustavo Pacheco, don Manuel Insignares, don Bernardo Montes de Oca, don Víctor Vargas Q., don Felipe Gallegos, don Francisco Carranza, don Eloy González, don Avelino Alsina, don Tomás Guardia, don Alberto Ortuño, don Manuel V. Blanco, don Carlos Pacheco, don Manuel Montejo, don Adolfo Sáenz, don Enrique Velázquez, don Eladio Prado, don Guillermo Tinoco, don Francisco Vargas, don Manuel Soto Lara, don Roberto Sáenz, don Longino Soto, don Alberto Robert, Dr. don Roberto Fonseca Calvo, don Gordiano Fernández, don Charles Close, don Nicolás Alvarado, don Luis Carranza, don Manuel Ulloa, don Amadeo Johanning, don Jorge Pradilla, don Efraim Sáenz, don Adolfo Salazar, don Luis Valenzuela, don Cruz Rojas, don Eduardo Rodríguez, don Bertie Robles, don Anselmo Titick, don Carlos Orozco Castro, don José Mariani, don Jorge de Mezerville, don Enrique de Mezerville, don Claudio Montealegre, don Franklin Jiménez, don Claudio Jiménez G., don Pablo Jiménez, don Bernardo Jiménez, don Juan Montealegre R., don Alberto Moreno, don Juan Hernández, don Gerardo Steinworth, don Fernando González H., don Manuel Guerra, don Oscar Gutiérrez, don Carlos Fabian, don Jorge Fernández, don Guillermo Estrada, don Nicolás Delcore, don Herman Carmiol, don Francisco Cubero, don Jaime Carranza, don José Alberto Castro, don Luis de Bedout, don Antonio Almar S., don Manuel Emilio Argüello.

El desfile

Entre las parejas que desfilaron, anotó nuestro cronista las siguientes:

Carmen Pacheco, mariposa, con Miguel Maraya; Anita Cañas, clavel tinto, con Fernando Soto; María Teresa Villalón, gitana, con Milton Maduro; Odilie Bonilla, carrusel, con Longino Soto; Hilda Beer S., molinera, con Alberto Blen; María Luisa Bengoechea, moda futura, con Manuel de Mendiola; Virginia Zeller, gitana, con Gonzalo Jiménez; Isabel Anderson, bailarina de la Corte de Luis XV, con Bernabé López; María Aubert, violeta, con Francisco Ibarra; Else Aubert, trébol, con Hernán del Río; Isabel Mendiola, Pierreite, con Alberto Quirós; Emilia Hernández, música, con Luis Carlos Rodríguez; María Teresa Fernández, campanula celeste, con Juan Romagosa; Margarita Velázquez, fado portugués, con Oscar Rodríguez; Elofa Alvarado, florista, con Domingo Delcore; Flora Gil, vitrola, con John Keith; Matilde Guier, artista, con Miguel Alfaro; Hortensia Gallegos, globo, con Gonzalo Cubero; Mary Fernández, mariposa, con Alberto Fernández; Flora Carranza, espiga, con Rafael Iglesias; Delfina Blanco, diana cazadora, con Oscar Jiménez; Dorita Páez, espiga, con Daniel Quirós; Haydee Soto, pastora, con Jorge Martín; Luisita Alvarado G., locura de Carnaval, con

Edwing Unger; María Rojas, Album de Navidad, con Constant Audrain; Margarita Luján, fado portugués, con Fernando Soto Q.; Dora Calzada, castillo, con Teodoro Picado; Margarita Ortiz, murciélago, con Roberto Fernández; Luisa González, naipe, con Adolfo Sáenz; Carmen Esquivel, holandesa, con Miguel Morales; Alida Patoñi, Princesa Egipcia, con Enrique Robert; Lilia Vargas Z., negro con mariposa azul, con Adolfo Salazar; Catita Romagosa, gitana, con Claudio Montealegre; Amalia Solórzano, primavera, con Efraim Sáenz; Ada Gil, chesterfield, con Gerardo Hernández; Margarita Domínguez, primavera, con Alvaro Sáenz; Isabel Gölcher, carousel, con Luis Martínez. (Segundo desfile)

Odilie Montealegre, mosqueta, con Jorge Pattoni; Luz María Rothe, Coombina, con Marco A. Madrid; Alicia Rosabal, confeti, con José Gallegos; Clemencia Jinesta, carpa de caballitos, con Alfredo Robert; Victoria Jinesta, maga, con Luis Martínez; Marta Fernández, gato negro, con Guillermo Rodríguez; Margarita de Mezerville, canasta, con Santos Pastor; María Aurelia Martín, Pierreite, con Fernando Muñoz; Betty Fernández, flor silvestre, con Guillermo Pacheco; Emilia Marín, serpentina, con Enrique Pozuelo; Rosalía Gómez, zanahoria, con Miguel González; Graciela Johanning, pollito, con Luis Siebe; Emilia Pacheco, Colombina, con Héctor Béeche; Amalia Soto, narciso blanco, con Milton Maduro. (Segundo desfile)

Estela Sáenz, rosa, con Mario Montoya; María del Socorro Vargas, campanula celeste, con Juan José Herrero; Isabel Heilbron, Arlequín, con Luis Azuola; Isabel Carranza, Coquelle, con Ernesto Alvarado; Virginia Zeller, gitana, con Gonzalo Jiménez; Isael Fernández, violeta, con Pló Luis Acuña; Guillermina Soto, con Anselmo Sasso; Flora Sáenz, bailarina, con Alfredo Blanco; Isabel del Barco, rosa tinto, con Francisco Valenzuela; Lilly Fonseca, gitana, con Oscar Hernández; Stela Blanco, muñeca, con Ernesto Echeverría; Emilia Prieto, primavera, con Rafael Hine; Catalina Van Patten, American Beauty, con Egon Holst; Else Zeller, reina corazones, con Ernesto Martín; canasta de flores, con Gonzalo Maduro; Carmen Johanning, mariposa, con Manuel Martín; Berta Paynter, caperucita roja, con Claudio Castro A.; Fe Castro, mariposa de fuego, con Carlos Cubero; Eida Chacón, española, con Guillermo Soto; Margarita Gómez, rosa, con A. Jiménez S.; María de los Angeles Prado, lechuga, con Rubén Iglesias; Margarita Gallegos, Lucky Strike, con Ernesto Angulo; Claudia Guier, arlequín, con José Antonio Leiva; Margarita Gómez, rosa, con Arnoldo Lang; Berta Gölcher, margarita, con León Fernández Ch.; Flora Gutiérrez, violeta, con Roberto Madrigal; Dora Gotay, muñeca, con Ricardo Guardián; Irma Fernández, jazz-band, con Emilio Robert; Victoria Flores, mariposa, con Rafael Bustamante; Isabel Fernández R., bellísima, con Rolando Aubert; Carmen Castro Carazo, india, con Fernando Madrigal; Hilda Echeverría, arlequín, con Claudio Castro; María Charpantier, mariposa, con Eduardo Huet; Margarita Coronado, árbol de navidad, con Oscar Rohrmoser; María Teresa Calderón, árbol de navidad, con Joaquín Villalón; Cristina Carranza, cisne, con Mario González; Lolita Arribas, andaluza, con Mario Bengoechea; María del Barco, mariposa, con Julio Jurado; Carmen Culty, hawariana, con Whale A. Field; Dora Calzada, Chateau La Fere, con Teodoro Picado; Dorothy Iglesias, maga, con Mr. Hetsfyld; Amelia Montealegre, amapola, con Hernán Quirós; Amalia Montes de Oca, Poupée, con Ricardo Truque; Aida Paynter, sirena, con Cruz Rojas; Claudia Rodríguez, primavera, con Mario Iglesias; Lilly Rohrmoser, jazz-band, con Teodosio Castro; Flora Ruiz, española, con Ramón Padilla; Mercedes Pacheco, gato, con Marta Carranza; Carmen Rodríguez, carousel, con Eduardo Argüello; Flora Robert, bruja, con Mario Flores; Flora Jiménez, corazón, con Teodorico Quirós; Flora Isabel Lachner, carnaval, con Mario Fernández; Mercedes López Roig, flor silvestre, con José María Iglesias; Clemencia Luján, naipe, con Carlos Coronado; Lolita Pacheco, florero, con Guillermo Borbón.

Emilia Prieto, primavera, con Rafael Hine; Carmen Lizano, canasta, con R. Carranza; Mercedes López B., Costa Rica, con Rodolfo Montealegre; Mercedes Lara, Manola, con Eduardo Iglesias; Hilda Valverde, paloma, con Fernando Carranza; Claudia Young, bohemia, con Ricardo Breailey; Lolita Zeller, pavo real, con Jorge Béeche; Mercedes Zamora, parra, con Hernán Vega; Virginia Zeller, gitana, con Daniel Quirós; Amalia Vega, mariposa, con Enrique Chacón.

Otros trajes

A causa de la crecida concurrencia no nos fué posible anotar el nombre de los caballeros que desfilaban con las siguientes damitas:
María Borges, cielo; Luisita Cubero, crisantema amarilla; Amelia Montealegre, Poppy; Flora; Carranza, cegadora; Florence Iglesias, sevillana; Lotie Taurel, gitana; María de los Angeles Ve; lásquez, Egipcia; Adelia Hernández, polichinelita; Rita de Insignares, Arlequín; Sarita Maduro, lám para; Anita Cañas, clavel tinto; Julia Ortuño, dama de la Corte de Luis XV; María Felicia Pacheco, española; Margarita v. de Oreamuno, Cleopatra, y Marta Hernández, bailarina, de Luis XVI.

La Reina

Un jurado compuesto por damas y caballeros, eligió Reina de la Fiesta a la señorita Lolita Zeller por 40 votos. Vestía un elegante traje de Pavo Real.
Damas de honor fueron designadas las señoritas Eida Paynter, sirena, por 18 votos y Carmen Esquivel, irlandesa, por 17 votos.
S. M. la Reina fué absequiada con una valiosa medalla de oro con la siguiente leyenda:
"Recuerdo del baile de fantasía, 3 de junio de 1922."
Las damas de honor, fueron obsequiadas con un precioso ramillete de flores.
El DIARIO DEL COMERCIO se complace en saludar a las bellas damitas elegidas,

Rodolfo Cervantes y María R. de Cervantes tienen el gusto de participar a sus amistades el próximo matrimonio de su hija

Herminia con el señor don Andrés Meza M. Turrialba, Junio de 1922.

Esmeralda M. v. de Meza tiene el gusto de participar a sus amistades el próximo matrimonio de su hijo

Andrés con la señorita Herminia Cervantes R. San José, Junio de 1922.

Recepción oficial, etc. (Viene de la primera página)

don Nicolás Chavarría, Coronel Jefe de la Casa Militar don Manuel Luján, don Guillermo González Herrán, Coronel don Francisco Bonilla, don Jaime Rojas B; a la izquierda, Honorable Ministro de Guerra y Marina, Honorable Ministro de Instrucción Pública, Honorable Ministro de Fomento, Director General de Policía, General don Ricardo Monge, don Adolfo Osborne y Comandante de Policía don Amadeo Vargas.

El buffet estuvo espléndido quedando a cargo del acreditado maestro, don Carlos Ventura dueño del Restaurant Europa, casa especial para estas solemnidades, pues que a su frente se halla un verdadero técnico, único en su género, quien para llegar a consolidar la fama que hoy ostenta en nuestros más distinguidos círculos sociales, cursó su aprendizaje en el gran Restaurant «Martin», de Barcelona, saliendo ya de esta casa para el «Café Suizo», donde acabó de acreditar su nombre como el Rey en el arte culinario.

El servicio de salón muy digno también de recibir nuestro elogio, pues han mostrado mucho gusto y actividad los jóvenes que tuvieron a su cuidado tan delicada misión.

Menú En unas finas y elegantes cartulinas blancas con filete dorado se leía la siguiente inscripción, sobre el nombre de cada caballero invitado: «El Secretario de Estado en el Despacho de Guerra y Marina al señor Contra-Almirante W. C. Cole; y a los señores oficiales del buque de guerra estadounidense «Birmingham». Y hacia el centro en su parte interior el siguiente menú:

Diner du 4 Juin 1922 Grand Consommé Mousseline Ombre de mer a l' Americaine Vol-au-vent au Tepezcuintle Pouch Surprise Coeurs de Palmier a la Mornay Pigeons farcies Salade panachée Biscuit Napolitaine Fraises a la crème

Macharnudo Victoria, Zeltingen Schlossberg, Chateau Margaux, Pille Will, Gevrey, Chambertin, Pomnery & Greno.

A las 23 horas, los invitados abandonaban la mansión señorial entre demostraciones de agasajos y regocijo generales, dirigiéndose en auto al Teatro Nacional.

Esmeralda M. v. de Meza tiene el gusto de participar a sus amistades el próximo matrimonio de su hijo

Andrés con la señorita Herminia Cervantes R. San José, Junio de 1922.

Vida Social

De México Procedente de la capital de México se encuentra de nuevo en esta ciudad nuestro amigo don Aquileo C. Calvo, quien partió para ese lugar hace algunos meses en viaje comercial. Al saludar al antiguo compañero de labores le deseamos el mejor éxito en sus negocios.

Enfermos Nos place consignar la noticia de encontrarse ya gozando de completa salud la apreciable señora doña Rosa G. de Thomas, en nuestro puerto del Atlántico.

—Ayer en la mañana tuvimos el gusto de saludar restablecido a don Roberto Campabadal, quien estuvo postrado en cama por varios días.

—El niño Alfredo Zúñiga Pagés ha continuado mejor de su dolencia. Hacemos sinceros votos por su total restablecimiento.

—Guarda cama desde el viernes de la semana pasada, el estimable amigo nuestro don Víctor M. Ross. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Hemos visto ya en la calle a don Felipe J. Alvarado, quien estuvo enfermo en días pasados.

—Nos es grato consignar la franca mejoría de la apreciable dama doña María Rodó de López García.

—Mejor continúa de dolencia que sufría el joven José Luis Trejos.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar estimado amigo don Roberto Brenes Granados; que estuvo enfermo la semana pasada.

De temporada Antier salieron para Peralta a pasar una temporada don Ricardo Guardia y su señorita hermana María Guardia.

Atraso Con motivo de haberse atrasado el barco no salió ayer por Colombia don Gustavo Pradilla hijo, quien embarcará mañana en tarde en Limón con destino a Barranquilla. Deseamos una feliz travesía al joven viajero.

LIBRERIA ESPAÑOLA María v. de Lines Útiles para escuelas a los precios más bajos de plaza. Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. — San José. — Apartado 314. — Sucursal en Cartago

Primera piedra fundamental Se nos ha informado que el 23 del corriente mes será colocada la primera piedra, sobre la cual descansará, la Iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

LA ALHAMBRA Almacén de Tejidos y Abarrotes PAGES & Cia Tabaco Iztepeque. — Loza de toda clase. — Escobas para patio, extranjeros. Cigarrillos "Susini". — Puros Habanas y Jamaica. Pinturas, Aceite, Aguarrás

Dr. Ricardo Aguilar CONSULTAS De 10 a 11 am., de 1 a 3 p. m. y de 6 a 8 de la noche Especialista en partos y enfermedades de mujeres y niños Medicina y Cirugía generales DIRECCION Frente a la 2a. Sección de Policía

En el puente de la Fábrica Se están colocando unos bastiones de cemento armado para darle más consistencia. Ojalá que no olviden cambiar las piedras en mal estado que sirven de base al macadam. Así se evitará el día menos pensado una desgracia.

EL COMETA TALLER DE FUNDICION Se vende una rueda "Pelton" de 24 pulgadas diámetro, 24 yardas cañería de 10 pulgadas diámetro. Un trapiche de 8 x 10, otro de 10 x 13 y otro de 6 pails de varios tamaños. — APARTADO 239 — MARTIN Y MEDINA

Banda de ladrones, etc. (Viene de la primera página)

tre ellos un Acosta y un González, que están presos en la Penitenciaría. Estos sujetos trasladaban el ganado a diferentes puntos de la República y lo vendían a precios muy bajos. La labor de los detectives ha sido muy brillante.

El agua que se bebe en San Pedro de Montes de Oca es barro

Hemos visto ayer el agua potable que consumen los vecinos de este pueblo, próximo a la capital, donde radican muchas personas que en San José tienen sus negocios, y extrañamos que los señores que integran aquel Ayuntamiento, no se interesen por mejorar la pésima condición en que se encuentran los tanques o depósitos de agua que surten la cañería de la población.

Es inicu permitir que a las casas particulares, cualquiera que ella sea vaya barro crudo, en vez de agua pura y cristalina. Preferible sería eliminar ese servicio.

No es asunto de dilatoria; el mal debe remediarlo cuanto antes, si queremos evitar graves enfermedades, tanto en los niños, como en las personas mayores.

La Facultad de Medicina debiera tomar a su cargo este asunto barro delicado e influir con el fin de que la obra de saneamiento se realice, no ya como principio de higienización, si no de sanidad.

El agua que ayer despidían los tubos de la cañería, era cieno puro, manteniéndose en ese estado durante todo el día, perjudicando con ello a todo el vecindario pobre.

Nos dicen que ciertos días se abstienen de cocinar sus alimentos por no hacer uso del pútrido líquido que sale de aquella cañería infecta y sucia. Es deber de humanidad hacer algo por aquellos vecinos si se quiere evitar un fatal desastre.



Señora! Desea Ud. un niño robusto? Pida "COMPUESTO MITCHELLA" Señorita! Desea Ud. aliviar las molestias particulares de su sexo? Pida "COMPUESTO MITCHELLA" De venta en las mejores Boticas Dr. J. H. Dye Medical Institute BUFFALO, N. Y.

"Gets-It" mata los callos inmediatamente De venta en su farmacia

Importantes noticias de España

Se pide la abolición de la pena de muerte

La muerte de un escritor

MADRID.—En una sesión del congreso de los diputados pronunció un discurso el líder regionalista señor Cambó, combatiendo la parte doctrinaria de los presupuestos presentados al parlamento por el actual Ministro de Hacienda.

El señor Bergamín, defendió el proyecto y justificó las alteraciones hechas en el que anteriormente había presentado el señor Cambó.

La impresión dominante es que el proyecto del señor Bergamín será aprobado fácilmente porque tiene la suficiente vitalidad para atender a las necesidades nacionales.

En esta misma sesión fué presentada una proposición pidiendo que sea abolida la pena de muerte en España.

MADRID.—Ha fallecido en Madrid el ilustre escritor José López Pinillos que había popularizado su pseudónimo de "Parmeno".

López Pinillos había cultivado con gran éxito el género periodístico, distinguiéndose en los artículos políticos y en las entrevistas.

Además, alcanzó grandes éxitos en el teatro. Últimamente estrenó con grandioso éxito un drama titulado "El caudal de los hijos", que mereció grandes elogios de la crítica.

CARTAGENA.—Ha llegado a es-

te puerto el primer contingente de reparados de la campaña de África, siendo recibidos por el pueblo en masa y autoridades que hicieron a las tropas objeto de una delirante recepción, aclamándolas y colmándolas de agasajos.

TETUAN.—Cada momento que pasa es mayor la desmoralización entre los rifeños, que completamente desilusionados por los constantes fracasos sufridos y los duros castigos impuestos por las tropas españolas, se presentan a las autoridades, sometiéndose a las condiciones que éstas les imponen y haciendo entrega de las armas y municiones que tienen en su poder.

Como la caída de Tzarut se considera inminente y no es un secreto para los indígenas, hoy han sido muchos los que han hecho acto de sumisión en esta plaza, tratando por este modo de eludir el castigo a sus fechorías.

ORAN.—Hase efectuado con gran solemnidad la bendición de un hospital móvil, que para el ejército español en África regaló la colonia española en esta ciudad. Al acto asistió el cónsul de España y numerosa concurrencia, pronunciándose patrióticos discursos.

Una Extrana Profecía

El Papa Pío XI será Rey de Italia

Un día después de la exaltación del del inmortal Pontífice León XIII, descendía a la tumba un anciano venerable, ignorado del mundo y apenas conocido con el calificativo de El "Monje de Padua".

El Monje de Padua es el autor de la nueva profecía, cuyo descubrimiento se debe al notable escritor M. de Poli, quien, según noticias, escribió en 1899 un importante artículo comentando la profecía del Monje; este artículo se dió al viento de la publicidad en los últimos años del reinado de León XIII, cuarenta años antes que subiera al Soglio Pontificio el piadoso Pío X, entonces Patriarca de Venecia.

El lema de Pío X, según Malaquías, es "Ignis ardens": el fuego ardiente. Pío X ha sido llamado con el dulce nombre de El Pontífice de la Eucaristía; este solo nombre explica el precioso lema: "Fuego ardiente".

El profeta paduano acertó al escribir: "Pío X—Gobierna el Fuego Ardiente, padre del pueblo de Roma. Gloria por siempre a nuestro señor Pío X".

El Pontífice de la Eucaristía merece la admiración del mundo, su actuación cristalizó en el Novísimo Derecho Canónico, esta sola obra basta para inmortalizar el nombre de Pío X.

En Benedicto XV se cumplió exactamente el lema que le señala Malaquías: "Religio depopulata", la religión despojada. La terrible guerra europea certifica el cumplimiento de la triste profecía.

Hablando del sucesor de Benedicto XV, el célebre Monje dice: "Pío XI—Hé aquí "La Fe Valiente" y la mortandad pronosticada, la victoria santa certísima. Nuestro Santísimo Padre Pío XI, Rey de Italia. ¡Que la ciudad Santa tenga fe en sus méritos!

Si la profecía se cumple, el actual Pontífice será Rey de Italia. Habrá otra guerra, tal vez la guerra de las razas, el profeta habla de la mortandad pronosticada.

El sucesor de Pío XI, será según el nuevo Profeta, Gregorio XVII, de quien está escrito: "Tú eres el Pastor Justo de Roma, oh doctor benévolo, oh Padre muy indulgente. ¡Salud, Gregorio XVII necesario!"

La paz vendrá al mundo en el reinado del sucesor de Gregorio XVII, el Pontífice tomará el nombre de Benedicto XVI.

Clemente XV, el Príncipe de la paz universal, reinará después; el profeta dice: "Clemente XV—Hé aquí "la flor de las flores", hé aquí el libro que corona las virtudes de su patria y los hechos santísimos predichos en el Señor. Nuestro Santísimo Padre Clemente XV. Tú Roma, su hija, venera al Rey de la Paz".

Clemente XV es todo poesía, será llamado "flor de las flores, lirio que corona las virtudes y Rey de la paz".

Según el Monje paduano, el fin del mundo se acerca; no falta más que siete pontífices, sin poner el actual; el último se llamará Pedro II de Roma.

Así está escrito: "Pedro II último Papa". En esta desolución suprema del mundo ocupará la silla pontificia Pedro de Roma, último Pontífice del verdadero Dios. Roma criminal será destruida y el terrible Juez juzgará a "todas las naciones".

Hemos escrito estas líneas a modo de información y como una preciosa curiosidad, sin dar entera fe al nuevo profeta; pero deseando se cumpla fielmente lo que se predice del Pontífice actual.

Hacemos notar que no creemos en la inspiración divina de esta profecía, pues si bien acierta en León XII, Pío X y Pío XI, yerra en el nombre de Benedicto XV, a quien llama Paulo VI, no acertado en éste, también habrá error en Paulo VII.

El acierto y el error son explicable tratándose de una predicción puramente natural; todo se explica por la Antropodinamia aplicada al conocimiento de las cosas futuras.

Rumania ya no tiene que suspirar por irredentadas provincias como Italia que aún piensa en Niza, Saboya y Malta. Rumania es feliz, y por lo tanto llena de riquezas petroleras en la Valaquia, de ganaderías en Moldavia y en la Bessarabia y teniendo al alcance de su mano los graneros de la Hungría se considerará que su posición es envidiable.

El sólo peligro que tienen los rumanos es recibir un ataque de los Soviet de Rusia, pero por esa parte están garantizados con motivo de que Rumania forma parte de la pequeña Entente y al primer indicio de peligro, Yugoslavia, Polonia y Checoslovaquia acudirían en su ayuda en virtud de los pactos firmados el año pasado.

Asimismo Rumania tiene la obligación de intervenir en los asuntos de Hungría en el caso de que quisiera algún Habsburgo ocupar el trono y empezar a intrigar entre sus antiguos súbditos, así como vigilar a Bulgaria para darse cuenta de todos los actos del Rey Boris III, sucesor de Fernando de Sajonia Coburgo Gotha, que tantos dolores de cabeza le dieran en 1916 y al año siguiente.

En fin, en tanto que otros pueblos aún suspiran porque todos sus vasallos estén reunidos bajo de un cetro o gobierno, Rumania, una nación joven que se formara raíz del tratado de Berlín en 1878 ve realizados sus ensueños y solamente le queda el problema de hacer que todos sus negocios marchen de acuerdo, pues no se cree que Rumania aspire a conquistas a expensas de sus vecinos.

Importante Servicio Público

La oficina de correos de Cartago

La prensa capitolina y "El Renacimiento" de esta ciudad, en varias ocasiones han tratado sobre la casa que ocupa el Correo. El señor Ministro de Gobernación y el Director General de Correos no han oído estas justas peticiones. Dichos funcionarios saben muy bien que esta oficina, después de la Central de la capital, es la que tiene más movimiento dentro y fuera del país. Lo que se ha pedido es el traslado a otra casa más cómoda para bien de los empleados y del público, pues con un local bastante cómodo se aumentaría el casillero y tendrían más amplio campo para desplegar como se debe sus actividades en bien del público.

Ojalá el señor Director General de Correos se entrevistara con el señor Ministro de Gobernación para solucionar este asunto de tanta importancia para el público y el comercio de esta ciudad.

También se debiera aumentar el sueldo a los carteros y auxiliares del Administrador, porque el que devengan actualmente es muy insuficiente para el mucho trabajo que tienen.

Esperamos ser oídos en esta justa indicación por los referidos jefes, en este importante asunto.

En la América del Sur, los Estados Unidos y Europa, por lo primero que se preocupan es por la organización de un verdadero servicio de correos en todo el país.

El actual Director General de Correos, señor Noriega, se esfuerza, en su "Boletín Postal", de instruir a sus subalternos y también de organizar lo mejor posible el servicio de correos dentro y fuera del país.

¿Por qué no hace gestiones con el señor Ministro de Gobernación para conseguir una casa más cómoda para la Oficina de Correos de esta ciudad?

Los cuadros que reciben mensualmente les demuestran las deficiencias con que tropiezan dichos empleados; también debiera darse un paseo por todas las oficinas de su dependencia para así corregir sus males y con indicaciones a los jefes de dichas dependencias para encarrillarlos en las deficiencias que encuentre.

La Oficina de Correos de esta ciudad debiera trasladarla el Gobierno a uno de los locales del Bazar de San Luis, porque la actual, como ya lo dijimos, no presta ninguna comodidad a los empleados y al público sobre todo, porque en el mismo pequeño edificio está instalada la Oficina Telefónica, de donde resulta que las dos están mal alojadas.

Mucho agradecemos a la prensa de la capital las veces que se ha ocupado de este asunto, pero no ha sido oída por los señores mencionados. ¿Será que sus ocupaciones no les permiten prestar atención a las justas quejas que los periódicos hacen? ¿O es que el Gobierno no puede pagar el alquiler de una casa para una Oficina como ésta, que tan buenos servicios presta a la Nación?

Esperamos que el señor Ministro de Gobernación y el Director General de Correos pongan toda su atención en solucionar este importante asunto de la Oficina de Correos de Cartago.

MONGE TRISTE

Cartago, junio de 1922.

UNA DAMA DESLUMBRADORA

PARIS.—La princesa Anastasia de Grecia, antes Mrs. William B. Leeds, después de una temporada de "vida sencilla", ha vuelto a deslumbrar a la sociedad cosmopolita que veranea en Cannes.

Uno de los más sonados triunfos lo obtuvo la princesa en el suntuoso baile que cuando terminó el invierno ofreció en Kasbeck, soberbio palacio de propiedad del príncipe Cristóbal, donde lució sus espléndidas joyas que han logrado opacar el brillo de las de la corona de Inglaterra.

Se dice que en uno de los bailes que la Corte inglesa celebró en el palacio de Saint James, se acercaron a la princesa Anastasia varios miembros de la aristocracia británica a pedirle que no usara las alhajas que su anterior marido, Mr. Leeds, le había regalado, pues son una verdadera maravilla que hubieran puesto en mal papel a los famosos diamantes de la corona inglesa.

Suscríbese a este Diario

TEATROS

MODERNO

MARTES 6 DE JUNIO

A las 7 p. m.: LUISA GLAUM en

La hija del lobo solitario

8:30: Constance Talmadge en

Dos Semanas

AMERICA

MARTES 6 DE JUNIO

Función de Moda con Jazz-Band

Mea Culpa

Por SUSANA GRANDAIS

Precios económicos: 50 cts. Luneta

El Kaiser escritor

A propósito del anuncio de que el ex-Kaiser intenta publicar un libro de sus reminiscencias, se sabe que la política ha sido eliminada por completo en el escrito.

Las memorias están dedicadas casi exclusivamente a los estudios arqueológicos que hizo el antiguo Kaiser durante sus visitas anuales a la isla helénica de Corfú.

La ex Kaiserina refirió un día a un grupo de amigos que nunca, desde la huida del ex Kaiser a Holanda, había visto a su esposo de tan buen humor, como un día en que, juntamente con el editor del próximo libro, profesor Doorfelt, logró comprobar el origen de una estatua fenicia desenterrada en Corfú.



El Papa Pío XI se opone al mandato de la Gran Bretaña sobre Palestina

En el ministerio del exterior se anunció que la Liga de Naciones retira su concesión a la Gran Bretaña sobre el proyectado mandato de la Palestina, en atención a las objeciones presentadas por la Santa Sede. Es esta la primera vez que el Vaticano ha intervenido activamente en los asuntos internacionales desde la terminación de la guerra.

Tiéndose entendido que el Papa Pío XI es de parecer que bajo el proyectado plan para constituir a la Palestina en patria de los judíos, los Santos Lugares no quedan suficientemente seguros de las depredaciones de los musulmanes.

La cuestión total de la Palestina y Mesopotamia ha quedado aplazada para resolución en el mes de julio. Se ha declarado que la Liga no presenta objeción alguna a que los intereses petroleros británicos y norteamericanos exploten mientras tantos sus concesiones.

Nuevo Agente

de Licores de Escasú

El Presidente Constitucional de la República,

ACUERDA:

Nombrar al Sr. José Dávila Montero para el cargo de Agente de Licores de Escasú en vez del señor Victor Manuel Sáenz ú. ap., cuya renuncia se acepta.

Publíquese.—ACOSTA.

El Subsecretario de Estado encargado de los Despachos de Hacienda y Comercio.—TOMÁS SOLEY GUELL.

Un sensacional descubrimiento contra las fiebres infecciosas

El servicio de sanidad pública de los Estados Unidos ha anunciado lo que se considera un descubrimiento que hará época en el progreso para combatir las enfermedades, tan importante como el descubrimiento de la vacuna. El descubrimiento implica la erradicación de la fiebre malaria y amarilla de la tierra, así como las de todas aquellas enfermedades provenientes del mosquito.

Trátase del simple descubrimiento de que la pequeña larva o insecto o pescado que se cria en la superficie del agua, en los remansos o agua detenida, es el enemigo natural del mosquito embrionario. Debido a la escasa cantidad con que se contaba, el servicio de sanidad no ha podido hacer sus experimentos en gran escala, pero mediante la cooperación de las oficinas de pesca, se ha llevado en grandes cantidades la pequeña larva, afín del "gambusia", a varias comunidades, obteniéndose resultados sorprendentes en los experimentos. En un año con el empleo de ese enemigo del mosquito, la fiebre malaria se ha reducido en un tercio.

El Siglo Nuevo

ACABAMOS DE RECIBIR:

Un gran surtido de impermeables para Niños, Niñas y Jóvenes. Paraguas de todas clases.

Para Caballeros:

Cuellos finos de muy buena calidad. Pañuelos de algodón finos. Capas de hule y Casimires ingleses.

Departamento de Bazar

Nuevo surtido de Cristalería, Juegos de loza, Persianas, Stores, Visillos, Alfombras de varios tamaños, Ahulado de carpeta y Almohadas de plumas.

Esta semana gran baratillo de encajes de varias clases y tiras bordadas. Acaba de llegar también un bien gran surtido de pañolones y rebozos.

A. HERRERO & Co.

Baño de Champaña

Un periódico de París dice que la América septentrional y meridional es el recurso de las celebridades del teatro, a quienes el arte oficial no puede dar las ganancias que si adquieren los competidores libres. Cecilia Sorel que, desde muchos años, mantiene en su mano el cetro de la elegancia en la Comedia Francesa, recibió últimamente una proposición de contrata para recorrer Estados Unidos en jira artística, pero no se decidió a aceptar.

Y un bonito día se quedó sorprendida leyendo en un periódico norteamericano, que el secreto de su belleza residía en que tomaba diariamente un baño de champaña, y que las leyes prohibitivas del alcohol en EE. UU. la habían disuadido de aceptar el contrato que se le había propuesto. Pero más estupefacta se quedó recibiendo, poco después, una carta en la que un empresario audaz le propuso que le vendiese el champaña de su bañera, después de haberlo usado, para venderlo entre sus muchos admiradores, como una bebida conservadora de la hermosura. La célebre actriz no se ha atrevido a constatar que es en agua limpia en lo que se baña diariamente, pero que siendo el agua también una bebida, también resulta posible embotellarla.

A propósito de lo anterior, se nos viene al recuerdo una anécdota de una bellísima actriz francesa, que tuvo fama de ser la más linda mujer de su época. Una noche tuvo el capricho de bañarse en champaña y para ello se descorcharon 22 botellas. El dueño del champaña quiso recogerlo después y embotellarlo; la diva se había bañado de pie en una palangana rosada de porcelana; su camarera le chorrió el líquido por la espalda y no cayó ni una gota al piso. Cuál no sería la sorpresa del cantinero cuando encontró que el champaña utilizado en el baño había aumentado! Eran casi 23 botellas. Dicen las crónicas que se hizo viejo pensando en aquel milagro aumento del vino espumante y loco.

La muerte de un héroe español

El Coronel González Tablas

MADRID.—La noticia de la muerte del teniente coronel Santiago González Tablas, como resultado de las heridas que sufrió durante la reciente batalla que se libró en Tazarut, Marruecos, produjo una honda emoción, al ser dada a conocer oficialmente por el Ministro de la Guerra.

El Coronel González Tablas disfrutaba en todas partes de gran reputación, como comandante de las fuerzas indígenas regulares, de las cuales había sido organizador. Siempre se puso al frente de sus fuerzas durante los combates. A causa del constante peligro a que se exponía en el campo de batalla, varias veces resultó herido, pero siempre volvía a colocarse a la cabeza de sus hombres, aun antes de curarse.

En esta ocasión, dos proyectiles le perforaron el abdomen, causándole heridas de fatales consecuencias.

El Coronel González Tablas contaba cuarenta años de edad.

Anúnciese en este diario

IMPRENTA MINERVA

SAN JOSE, 5ª AVENIDA ESTE

Reorganizados sus talleres, la Imprenta Minerva ofrece sus servicios a su antigua clientela y al público en general. Exacto cumplimiento en los encargos. Baratura y comodidad en los precios.

Trabajos nítidos y de buen gusto

Etiquetas, Carteles, Talonarios,
Programas, Papel de Cartas, Recibos,
Invitaciones, Esquelas, Tarjetas,
Membretes, Revistas, etc.

Desde hoy mismo estamos en condiciones de recibir sus trabajos y de poder satisfacer sus exigencias

El trascendental papel de la prensa

PARIS.—La cuestión relativa a la propaganda que hace Francia en el extranjero, lo cual se ha puesto de actualidad con motivo de los cargos que se han formulado acerca de que el país no estuvo bien representado en la conferencia de Washington, será estudiada a fondo, y muy pronto, al parecer, por el gabinete que preside M. Poincaré.

Los amigos y las personas de buena voluntad que favorecen al primer ministro están exigiéndole, según se dice, que implante la doctrina napoleónica o fochiana de que «la mejor defensa es un buen ataque». Le han insinuado que en vez de esperar que se desautoricen los cargos falsos que se han formulado en contra de Francia, las agencias de propaganda que ha creado el gobierno inicien, sin pérdida de tiempo, una campaña activa encaminada a dar a conocer las aspiraciones de Francia tal como son en realidad.

En otros términos, deberían destruir una barrera de simples hechos antes de que el gobierno realice nuevos actos relacionados con su política exterior, en vez de esperar que se hagan los cargos antes de que Francia pueda hacer oír su voz.

En algunos círculos responsables se dice que si se hubieran dado a conocer las necesidades reales de Francia respecto de su propia defensa, como la de sus colonias, antes de la clausura de la conferencia de Washington, y se hubieran explicado las cosas clara y pacientemente a los pue-

blos de la Gran Bretaña y de los Estados Unidos, no habrían causado sorpresa sus aspiraciones en materia de armamentos navales, y a la inversa, se habría obtenido un apoyo franco y conciliatorio de los puntos de vista del gobierno de M. Briand.

Sin embargo, ocurrió que en las demandas de Francia referentes a los buques de combate y al tonelaje de los submarinos produjeron gran extrañeza y que los representantes de Francia, tanto en los Estados Unidos como en Europa, estuvieron consagrados durante algunas semanas más tarde, a desautorizar los cargos de «imperialismo» que se hacían al país.

Los que tienen a su cargo la dirección de la política exterior de Francia, están resueltos a no permitir, a cualquier precio, que se repita un estado de cosas semejante y procuran encontrar los medios de evitar que se produzcan nuevamente.

Entre los primeros remedios que se estiman aplicables, figura la designación de una especie de «lord Riddell francés» para que actúe como intermediario entre el gobierno y la prensa extranjera.

Los corresponsales franceses que acaban de regresar de Estados Unidos están expresando a sus amigos en el parlamento la admiración que les produjo la habilidad de lord Riddell. Dicen que este hombre, verdaderamente genial, se pone en comunicación dos veces al día con los

periodistas durante la conferencia de Washington y que tanto por su amistad íntima con el Primer Ministro británico como por su prestigio como afortunado propietario de diarios, pudo dar a conocer los puntos de vista británicos con toda autoridad y en forma útil para los fines periodísticos.

Por otro lado, aclaran que Francia fue representada por «L'Echo de Paris» y «por unos simpáticos y afables congregados, que acostumbraban tener a los corresponsales hasta las 20 o 21 horas sin comer, siendo muy frecuente que dijeran a esas horas que no tenían nada que comunicar».

Pero fué en la malhadada conferencia de Cannes donde se despertó la envidia de Francia por el lord Riddell británico, porque en esa ocasión los periodistas franceses que sabían inglés abandonaron a los «informadores de M. Briand» y aprovecharon la atención que lord Riddell prestaba a la prensa. Este los recibió con satisfacción y los penetró de los puntos de vista británicos.

«Por qué no había de hacerlo? Esta fué precisamente una oportunidad que supo aprovechar, pero con el resultado de que las ideas de Mr. Lloyd George vieron la luz pública y llegaron al conocimiento de los lectores con mucha mayor prontitud que las de M. Briand.

No obstante, la dificultad está en encontrar un propietario de diario francés o a un periodista eminente que tenga el tiempo necesario, con

El juego es el mejor medio de suprimir el juego

Un distinguido periodista se alarma ante las proporciones que está adquiriendo en Madrid el vicio de jugar.

—A dónde vamos a parar por este camino?—pregunta.

—Por este camino—me permito constatarle, vamos a parar, sencillamente, a la supresión del juego. Madrid no es como Montecarlo, ciudad cosmopolita donde el dinero se renueva cada temporada. Aquel casino está organizado de una manera excelente y, en él, no se arruina ni se suicida a ningún millonario mientras no se cuenta con otro para sustituirlo. Aquí, en cambio, cuando los industriales del azar nos hayan arruinado y suicidado a todos—no a todos los millonarios, sino a todos los jugadores,—¿de dónde van a sacar puntos que les continúen la partida?

Ya hoy, el juego ha perdido en intensidad todo lo que ha ganado en extensión. Aquellos potentados que durante los días heroicos de la guerra jugaban constantemente el maximum, hacen ahora posturas de a duro; y si algún señor juega de cinco en cinco duros, las gentes le miran con gran desconfianza. Indudablemente se trata de un cajero que está distrayendo los fondos confiados a su custodia. Deben de aburrirse tanto, los pobres fondos, al verse tan solos!....

Los empresarios se quejan y dicen que pierden dinero. Que por qué sostienen, entonces, sus tugurios? Quién sabe! Quizás sea por filantropía, como pudieran sostener un hospital, una casa de maternidad. Hay muchas maneras de socorrer a los pobres y una de ellas, sin duda la más extendida entre nosotros, consiste en poner una banca de treinta y cuarenta.

Por mi parte creo que, efectivamente, los industriales del juego pierden... de ganar. Cada vez hay menos dinero en circulación, y si las partidas contiúan es en gran parte, gracias a los propios profesionales, quienes se juegan como puntos, el uno en casa del otro, lo que como empresarios han ganado en las suyas. A la larga no quedará ya a nadie una peseta que poner a un paño; y entonces, por fin, habremos conseguido en Madrid abolir el juego.

Que será un poco tarde? Que le vamos a hacer! Parece que debiera haber muchos procedimientos para acabar con el juego; pero yo no confío más que el de dejar jugar; a la gente. Procedimiento muy español; por lo demás, y análogo al que solemos emplear para curar a los perros de la rabia; esperando tranquilamente a que se mueran.

JULIO CAMBA

suficiente desinterés en materia política, y si fuera posible con suficiente influencia entre los ingleses y los italianos, para constituirse en guía, filósofo y amigo de los periodistas extranjeros y de los corresponsales franceses.

M. Poincaré, que se dedica a la prensa cuando está fuera de su oficina, como lo saben los lectores de la «United Press» conviene en la necesidad de que se haga esa propaganda y está prestando a la materia preferente atención.

Sin embargo, hasta ahora no se ha encontrado al hombre adecuado para que ejerza esas funciones, y aunque parecía demasiado abrigar la esperanza de encontrarlo, los corresponsales británicos y norteamericanos aguardan la hora en que M. Poincaré, que es muy ejecutivo cuando desea serlo, reciba a los periodistas una o dos veces al día.

HUDSON HAWLEY

— 7 —

perderá todos los derechos con ella relacionados.

Artículo 8.º—Se hará acreedor también a la sanción de expulsión aquel Cluá que formando parte de la Liga, celebre juegos de competencia o de exhibición, contra Clubs que por cualquier motivo hayan sido expulsados de ella o se hayan retirado por propia decisión.

Artículo 9.º—Ningún Club podrá retirarse de la Liga, sin aviso previo dado por escrito con dos meses de anticipación por lo menos. El que no cumpliera con este requisito, se considerará como expulsado y perderá todos los derechos que pudieren corresponderle en la Liga.

devolviéndoseles cuando la temporada termine.

Además, pagará la cantidad de veinte colones (¢ 20.00) como cuota de ingreso y continuarán pagando mensualmente la suma de diez colones para atender a los gastos de la Liga, salvo en la época de la Liga en la cual bajará a la mitad.

Los Clubs que sólo inscriban su equipo en 2.ª división, pagarán como cuota de ingreso la suma de diez colones, ¢ 10.00,

Artículo 7.º—Ningún Club de la Liga podrá competir, en juego de exhibición, contra los que no formen parte de la misma, salvo una expresa autorización de la Directiva. El que así lo hiciere, será expulsado de la Liga, y

CAPITULO I

De la Liga y sus fines

Artículo 1.º—Establécese la LIGA NACIONAL DE FOOT BALL DE COSTA RICA, con asiento en la ciudad de San José.

Artículo 2.º—Tiene por objeto:

a) laborar por el mejoramiento del desarrollo físico del costarricense y gestionar la promulgación de leyes o acuerdos del Estado o de los municipios que tiendan a ese fin;

b) fomentar, desarrollar y propagar los sports, especialmente el «Foot Ball Association» y velar por la caballerosidad y buena fe del mismo;

El presente reglamento de la Liga Nacional de Foot Ball de Costa Rica, fué aprobado definitivamente el 1.º de Junio de 1922 por los representantes de los Clubs asociados que formaron la Liga de 1921.

Se hace esta publicación con autorización de la Directiva de la Liga y por deferencia del DIARIO DEL COMERCIO.

Joaquín Vargas Coto,

Secretario
de la Liga Nacional de Foot-Ball

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admiten inserciones alternas.

CASA DE PRESTAMOS DE AGUSTIN SOLA.—350 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Remate para el lunes día 12 del corriente mes de Junio a la una de la tarde.

VENDO la casa o alquilo los altos de la misma, donde está el "Granero de Puntarenas" 50 varas al Sur del Teatro Moderno. Tiene comodidades para familia regular. También vendo una finca compuesta de potreros y tierras de cultivo a orillas Río Barranca con ganado de cría, dos casas, carretas y un tren de Salinas. Se informará en la misma casa. Teléfono 716. 456 E.

ALQUILO por 3 meses mi casa de habitación amueblada, cerca del Parque Morazán. Con cocina eléctrica y teléfono María Cristina de Hernández. Teléfono 39. 455 E.

CASAS. Se venden o se alquilan dos de madera, 100 varas Este del Laberinto. Una grande y lujosa en \$200.00 al mes. La otra (4 aposentos) en \$85.00 al mes. Pedro Falsimagne, oficina, 100 varas al Norte del Royal Bank. 451 E.

NEGOCIO. De buenas utilidades y poca inversión de dinero SE VENDE. TAMBIEN una magnífica casa en punto céntrico. Informes apartado 240. Teléfono 886

PELÍCULAS FOTOGRAFICAS acaba de recibir el taller de Gómez Miralles. Teléfono 460. Apartado 919. 448 E.

VENDO tres transformadores de 3 y medio, 7 y medio y 10 kilowatts. Una cocina termo de tre huecos. Un motor de 50 H. P., eléctrico. Informes: C. Mangel. 458 E.

ALQUILO dos cuartos amueblados e independientes al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con doña Joaquina v. de Wedel. 459 E.

OPORTUNIDAD. Sillas americanas, fijas y giratorias, para Dentistería y Barbería. Una máquina Singer en perfecto estado para Zapatero. Una motocicleta, Poppe, en buen estado 4 caballos de fuerza. Cochecitos para niños. Utensilios de Panadería. Todo a precio de quema. Alquiler local para Panadería. Informes: Carlos Sabatino. Paso de la Vaca. Teléfono 886. 466 E.

SE ALQUILAN piezas con servicio interior, a precios ventajosos, en la casa situada 100 varas al Sur de la Botica Francesa, y 50 vs. al Oeste. 465 E.

RIELES para tranvía deseo comprar dos kilómetros de 10 a 14 libras precios y demás detalles dirigirse a R. Herzog. Turrialba 468 E.

RESTAURANT "La Estrella."—Servicio de cenas. Recibe pensionistas para almuerzo y comida. Servicio a domicilio de toda clase de platos que se soliciten. Especialidad en el servicio de Té, Cantina, Salón. Novedad del exquisito plato rChop Suey. Esmerado aseo en todo y exquisito rato.—Frente a la Imprenta Nacional.—Adán Li, Propietario.—Isidoro Chan, Administrador. 472 E.

CAJAS de Hierro. Vendo 4 contra incendio de llave y combinación. C. Mangel.

MIRAFLORES The best locatid. he athy and all modern confort house furnished to sent Refereces at same—Teléfono. 671.

TRANSFORMADOR de 15 Kilowatts, se compra. Alejo Aguilar B. Teléf. 323 419 E.

ALQUILASE departamento con dos piezas propias para oficinas o comercio. Puerta y ventanas a la calle; servicio higiénico y otras comodidades. 100 varas al Norte del Carmen. Rosalia v. de Luján. 464 E.

VENDO Lote 3000 varas cuadradas, 12 casitas, punto céntrico esquinero. Se aceptan Bonos Conversión. Casa grande esquinera 100 varas Norte Carmen. Gilbert Crespi 462 E.

ROPA HECHA de pura lana. Pantalones desde veinte colones. Sacos para oficina de seda, Palm Beach Tussore, Alpaca y de drill, desde doce colones, donde Belgrave. 461 E.

SORGO DULCE para lecherías, Pie de Paloma, Jengibrillo, Guinea, Rhodes Grass, Balsa para almohadas. De venta en el Beneficio de Arroz y Aserradero de San José, frente a la Plaza del Pacífico. Teléfono 875 A. A. B. Teléfono 323. 460 E.

NEGOCIO Por no poder atenderlo personalmente vendo mi negocio situado frente a las bodegas del Ferrocarril al Atlántico. Magnífico punto y buena clientela. Para más informes con José Z. Muñoz. 459 E.

MUEBLES PARA CANTINA. Se venden 5 mesas de viena con mármol, 2 mesitas de hierro, 3 doc. sillas viena. Para informes: Luis Gomis, San José o la Administración de este Diario. 457 E.

SE VENDE casa en Tres Ríos, a 300 varas de la Estación con todo el confort moderno y completamente amueblada, con hermoso jardín, arboleda y garage. Además dos potreros situados en Carpintera, uno de ocho manzanas, y el otro de doce. Informará en San José la señorita Esther de Mézerville y en Tres Ríos don León de Mézerville. 430 E.

SE VENDE CASA estilo americano, madera siete cuartos, baño, jardín y solar grande I. Q. KINSBURY Calle Central 100 varas al Sur Ferrocarril Pacífico. Una cuadra del Tranvía. 452 E.

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus, Rhodes Grass, Balsa para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Aserradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B.

CASA para familia regular, se vende con facilidades de pago. Situada en la Avenida 10ª, a 50 varas del Tranvía al Pacífico, \$3,000.00. Alejo Aguilar B. Barrio de Amón. 44 E.

TENGO PARA VENDER. Una aplanadora a vapor 7 toneladas. Una turbina Lefel para 50 C. de F. 2 camiones para siete y media toneladas capacidad. Todo barato y en perfecto buen estado. A. Maduro. Garage Arango.

COMPRO establecimiento pulpería y taquilla, que no exceda de dos mil colones.—Informes: Pulpería "La Victoria." Plaza Viquez. 470 E.

PARA Administración o dirección de finca se ofrece persona seria honrada con estudios teóricos prácticos—Informes. dará don Belisario Loria en el Teatro Variedades.



Santoral

Santos Norberto, obispo; Felipe diácono, Claudio, obispo y Amanco mártir.

Pasaportes

—Gustavo Pradilla hijo, colombiano, para Colombia.
—Oto Thommer, sulzo, para Venezuela.
—Laymond Tournon, francés, para Francia.
—Pedro Mejía, colombiano, para Colombia.
—Luis Sola Caudeville, español, para Salvador.
—Abelardo Corranco Carmona, español, para Colombia.
—Pilar Conde, española, para Salvador.
—Tomás Rullópez Espeja, español, para Sa'vador.
—Carmen Rob'ies Rosado, española, para Salvador.
—Jesús Angarita Arévalo, colombiano, para Colombia.

Nacimientos

—Hugo, de Miguel Angel Maramoros y Otilia Guevara.
—Zenaida, de Pedro Barquero y Amelia Morales.
—Ramona, de Eliseo Solís y María J. Ménez.
—Inominado, de Sérvulo Aguilar y Amalia Araya.
—Carlos, de Gonzalo Rojas y Emelina Casorla.
—Clara, de José J. Rodríguez y Eva Bruzuela.
—José, de Teófilo Vargas y Juana Rivas.
—Miriam Alvarez.
—Fernando, de Gonzalo Beltrán y Ernestina Campos.

Defunciones

—Luis Herrera, 50 años, San José.
—Milagro Guevara, 9 meses, San José.
—Innominado Aguilar, San José.
—Rafael Vargas, 65 años, San Mateo.
—Benjamín Castro, 30 años, Lina Vieja.
—Miguel López, 42 años, Parísimila.
—Néstor Murillo, 1 año, San José.

Páganse 825 dólares por el busto del Kaiser

Norwalk.—El busto de bronce del ex-Kaiser que se retiró del ex-transatlántico alemán "Vaterland", fue objeto de una reñida contienda y vendido finalmente por \$ 825 en una subasta organizada por la junta naviera en Wilson's Point. D. Getromile, propietario del Mirimar Inn en Westport, compró el busto para su establecimiento.

Fábrica de Siropes y Refrescos LA MEJOR

de JUAN LUIS CAMPOS

ESTABLECIDA EN 1907

Esmerada e higiénica preparación de sus productos Frescos exquisitos e insuperables Emplea solamente tapas nuevas

Teléfono 190 - Apartado 935

Calle 5.ª Sur, entre Avenidas 6.ª y 8.ª

UNITED FRUIT CO.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor PASTORES que salió de Nueva York, via Habana y Cristóbal y llegará a Puerto Limón el día Jueves 13 del corriente mes de Abril, que de regreso sale para Nueva York, via Habana, el día Domingo 16 de Abril; los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, en el orden nombrados, seguirán llegando a Puerto Limón todos los Jueves en la mañana y saldrán los Domingos en la tarde.

Los vapores SAN BLAS, SAN BRUNO, SAN GIL y SAN BENITO harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston en los cuales hay acomodo amplio para los pasajeros. Estos vapores en combinación con los vapores de Elders & Fyffes Ltd., para Bristol, via Cristóbal y Kingston, harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes.

Carga para Nueva York, Londres y otros puertos Europeos se aceptará como de costumbre para ser despachada por los vapores de la United Fruit Company y de la Elders & Fyffes Ltd.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón o en San José.

ADMINISTRADOR G. P. CHITTENDEN

EL GALLO DE ORO CAMISERIA

Especialidad en encargos a la medida

Escogido surtido de telas

25 Varas al Este del Hotel Europa

c) Establecer el CAMPEONATO ANUAL DE FOOT BALL entre los Clubs ligados, de acuerdo con el Reglamento que se formule, y

d) organizar los concursos atléticos anuales en la fecha que juzgue más conveniente.

CAPITULO II

De los miembros de la Liga

Artículo 3º.—Solamente pueden formar parte de esta Liga los Clubs que se hayan constituido formalmente, que tengan su Directiva publicada y que cuenten con un número no menor de treinta socios debidamente inscritos.

Artículo 4º.—La admisión de los Clubs que soliciten su ingreso en esta

Liga corresponde exclusivamente a la Directiva, la cual también tendrá a su cargo la expulsión de cualquier Centro que se haya hecho acreedor a ella.

Artículo 5º.—Todo Club que desee formar parte de la Liga, presentará su solicitud—dirigida al Secretario—en la forma que más adelante se indica, quedando obligada a cumplir los Reglamentos, Acuerdos y disposiciones que dicte la Directiva, desde el instante mismo que sea aceptado su ingreso.

Artículo 6º.—Los Clubs, al solicitar su inscripción, acompañarán una cuota de veinticin cocolones (¢ 25.00) que serán acetadas en depósito para responder de su conducta en la práctica de los sports, y del cumplimiento de las disposiciones y resoluciones que le atañe,

CAPITULO III

Representación

de los miembros de la Liga

Artículo 10.—Todo Club, miembro de esta Liga, deberá hacerse representar ante ella por medio de un representante Propietario y otro Suplente, los cuales deberán ser socios de dicho Club exclusivamente. El Suplente actuará únicamente en ausencia del Propietario.

Artículo 11.—El nombramiento del Representante Propietario y su Suplente, deberá acreditarse por medio de un certificado, autorizado por el Presidente y el Secretario del Club que lo designe, y la duración será de un año, pudiendo ser reelegido.

LIGA NACIONAL DE FOOT-BALL DE LA REPUBLICA DE COSTA RICA

REGLAMENTO

ADOPTADO EN 1922



DIARIO DEL COMERCIO SAN JOSÉ, COSTA RICA